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Montes Claros tem recorde de casos de 
Covid e audiência debate situação

Pirapora dá ordem de 
serviço para reforma na 
escola Maria Josefina, 
no bairro Industrial
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Montes Claros, quinta-feira 3 de fevereiro de 2022 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,30

Cotação eUrO - real

R$ 5,99

Gasolina

R$ 6,94

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,79

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 21º

Durante sessão da Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros, o vere-
ador Rodrigo Cadeirante criticou 
a omissão do governo do Estado 
quanto a fiscalização do cum-
primento de contrato por parte 
da concessionária Eco-135, que 
administra a BR-135. A empresa 
cobra R$ 8 – um dos valores mais 
altos do país – para carro de pas-
seio em cada uma das seis praças 
de pedágio entre Montes Claros 
e Curvelo. Entretanto, segundo 
o vereador, a concessionária não 
oferece a contrapartida prevista 
no contrato de concessão cele-
brado com o Estado. 

A Empresa Municipal de Planejamento, Ges-
tão e Educação em Trânsito e Transportes de 
Montes Claros (MCTrans) está realizando o reca-
dastramento anual e a vistoria semestral dos ve-
ículos que realizam o transporte escolar urbano 
na cidade. 

A Bancada do Norte formada pelos depu-
tados estaduais Tadeu Martins Leite, Arlen 
Santiago, Carlos Pimenta, Gil Pereira, Leninha, 
Virgílio Guimarães, Zé Reis que sempre uniu 
esforços em defesa dos interesses da região, 
reafirma que a ponte sobre o rio São Francisco 
é uma demanda antiga dos moradores, que rei-
vindicam as obras desde 1950.

Hospital Universitário 
receberá R$ 350 mil em 
equipamentos
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MCTrans realiza inspeção 
do transporte escolar em 
fevereiro

Vereador denuncia descaso nas 
BR’s-135 e 365

DIVULGAÇÃO

Bancada se une em defesa 
do Norte de Minas e do 
procurador-geral de MG

A norte-mineira Adinalva Alves de 
Oliveira, natural da cidade de Águas 
Vermelhas, participou da missão em 
Guine-Bissau, Bolama no Bai, e um 
projeto da Get a Smile em parceria 
com a FadMission. Ela conta que des-
de os 15 anos de idade, sonhava em 
conhecer a África, mas por questões 
financeiras, o sonho parecia distante. 

Pedagoga do Norte de Minas participa de missão 
na África DIVULGAÇÃO 

CIDADE 6

DIVULGAÇÃO

O município de Coração de Jesus ficou em primeiro lu-
gar no Norte de Minas no ranking Previne Brasil, conforme 
dados divulgados ontem. O município de Coração de Je-
sus, que obteve a maior nota dos Municípios Filiados com 
ISF 9,68, demonstrou que o planejamento dos processos 
de trabalho faz toda a diferença. 

Coração de Jesus 
consegue a maior nota
no Previne Brasil

POLÍTICA 4

O município de Montes Claros apresentou na terça-feira 
1.236 casos confirmados de Covid-19, no maior indicador de 
toda a pandemia do novo coronavírus. Foram registradas ainda 
mais duas mortes por complicação da doença e por isso, está 
com 998 mortes por causa da doença, com risco de terminar 
essa semana com a marca de 1.000 mortes em 20 meses da do-
ença. 
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A pandemia deixou várias mar-
cas, inclusive nos relacionamentos, 
que precisaram ser repensados 
após o período de quarentena em 
2020. Prova disso é o número de 
divórcios no país, divulgado pelo 
Colégio Notarial do Brasil, que tem 
aumentado desde 2020, quando 
ocorreram 76.175 registros. Naque-
le ano, a maioria dos divórcios fo-
ram consensuais, mas o jogo virou 
em 2021, e os pedidos contabiliza-
dos (77.112) foram majoritariamen-
te litigiosos - quando apenas um 
dos cônjuges deseja a separação ou 
quando há discussões sobre temas 
que envolvem o divórcio, fazendo 
com que não seja possível realizar 
um acordo. Já neste ano, até a me-
tade de janeiro, os dois tipos de 

divórcios têm sido frequentes em 
proporções equiparadas.

Mas por que essa mudança 
abrupta para o litigioso? Parte 
desses divórcios foram ainda res-
quícios da pandemia, pois muitos 
casais ainda tentaram continuar 
com o casamento, “empurrando 
com a barriga” pelos últimos dois 
anos, mas acabaram concordando 
que não daria certo continuar. Além 
disso, o convívio forçado do confi-
namento quebrou toda a rotina que 
se tinha fora de casa, mantendo 
o casal em convívio por 24 horas, 
além do ambiente de trabalho ter 
sido transportado para home office. 
Essas questões fizeram com que ca-
sais se conhecessem a fundo e per-
cebessem muitas diferenças para 

continuarem juntos.
Mas o divórcio não significa algo 

necessariamente ruim. No final, ele 
pode ter sido um alívio e uma nova 
oportunidade para muitas pessoas, 
que ao passarem pela experiência 
da quarentena refletiram sobre seu 
relacionamento e o quanto, como 
casal, pode se fortalecer ou não nas 
adversidades.

Esse aumento no número de 
divórcios deve continuar por pelo 
menos mais dois anos, além das 
consequências relacionadas aos ex-
casais com filhos. Em uma separa-
ção que envolve filhos menores é 
negociada pensão, visitas e outras 
questões que devem ser acordadas 
com cuidado para não se transfor-
marem em problemas.

O mais importante é que o di-
vórcio seja realizado de forma ami-
gável, e sempre buscamos aconse-
lhar o casal que pretende passar 
por um processo de separação, 
para que o procedimento seja feito 
da melhor maneira para os filhos, 
evitando, por exemplo, que pen-
dências, como atraso de pensão 
por parte do pai, que perdeu o em-
prego durante a pandemia, possa 
prejudicar a família. Ou, que a mãe 
proíba o pai de visitar o filho. Sa-
bemos que isso acontece muito e 
as crianças são sempre a parte mais 
frágil quando envolve separação. 
Portanto, o importante é refletir 
também sobre como o processo de 
separação pode ser realizado sem 
deixar tantas sequelas na família.

Citado como o preferido para ser o vice na chapa à reeleição do 
presidente Jair Bolsonaro, o ministro da Defesa, o general Braga Net-
to, enfrenta o seu primeiro obstáculo, o de conseguir uma legenda 
para abrigá-lo. Parlamentares do centrão, no entanto, não escondem 
o desconforto e a resistência em ter o militar em suas fileiras. Com 
a retomada dos trabalhos no Congresso Nacional, os parlamentares 
devem deixar mais explícito ao presidente o descontentamento em 
relação a escolha do presidente.

MONTES CLAROS, CAPITãO ENéAS 
RETRATADO POR ESTAçõES FERROVIÁRIAS

A estação ferroviária de Montes Claros foi inaugurada em 1926 e, 
por muitos anos, o local ficou conhecido como a “boca do sertão”. 
A fama se deu porque era o destino final da linha. Assim foi por 20 
anos, até que seguiu para Bahia. Os vagões levaram passageiros, carga 
e desenvolvimento para uma cidade que, na época, tinha apenas 12 
mil habitantes. O programa Estações embarcou nessa viagem e mos-
tram os antigos casarões de Montes Claros, Capitão Enéas e Janaúba, 
aonde as pessoas chegavam e partiam. A atração traz entrevista com 
a socióloga Mariana Natividade Maia e Almeida, que dedicou um es-
tudo para o trem do sertão e, para isso, percorreu diversos locais. O 
historiador Laurindo Mekie Pereira (foto) também revela mais sobre 
o período em que as locomotivas estavam a pleno vapor. O programa 
é disponibilizado no canal da Rede Minas no YouTube: youtube.com/
redeminas.

UMA DISPUTA DIFíCIL

Não surpreendeu a notícia de que o presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, tenha desistido da sua pré-candidatura ao Palácio do 
Planalto. A sua atuação até chegar à presidência do Senado tendo 
cumprido apenas dois anos de seu mandato surpreendeu o presiden-
te do PSD, Gilberto Kassab, que passou a trabalhar para atraí-lo para 
o PSD e torná-lo o nome do partido na corrida ao Palácio do Planalto. 
Kassab conseguiu que ele trocasse o DEM pelo PSD, mas as dificulda-
des em se consolidar um nome para a terceira via, aparentemente o 
fizeram desistir. Mas Kassab é persistente e já deu mostras de que não 
aceita um não como resposta. Pacheco, no entanto, parece estar mais 
preocupado no momento, com a situação econômica do país e com 
as reformas necessárias para o país.

CRESCIMENTO E RESPONSABILIDADE FISCAL

Em uma espécie de despedida do cargo, o secretário da Fazenda 
do governo de São Paulo, Henrique Meirelles, tem usado as suas re-
des sociais para fazer um balanço dos trabalhos realizados no Estado. 
Ele pretende se candidatar ao governo de Goiás ou disputar a vaga 
ao Senado pelo estado. Segundo ele, SP, mesmo ainda sob os efeitos 
da pandemia, em 2021, a economia se recuperou. Apesar de ter sido 
o pior ano da Covid-19, o estado gerou, segundo dados do Caged 
divulgados, 814 mil novas vagas de emprego. Meirelles disse que “go-
vernar é gerir o dinheiro do contribuinte de maneira honesta e com-
petente, para melhorar a vida dos cidadãos que mais precisam. Não 
se consegue isso, porém, sem responsabilidade fiscal. Esse modelo 
que aplicamos em SP é o mesmo que queremos ver o Brasil adotar.” 

CONTAS PúBLICAS COM SALDO POSITIVO

As contas públicas registraram saldo positivo em 2021, segundo 
dados divulgados pelo Banco Central (BC). No ano passado, o se-
tor público consolidado, formado por União, estados e municípios, 
apresentou superávit primário de R$ 64,7 bilhões, ante deficit de R$ 
703 bilhões em 2020. O resultado, o primeiro positivo das contas pú-
blicas desde 2013, representa 0,75% do Produto Interno Bruto (PIB) 
frente aos 9,41% de impacto registrados em 2020. Os dados estão no 
relatório das Estatísticas Fiscais do BC. Segundo o banco, no mês de 
dezembro, o setor público consolidado registrou superávit primário 
de R$ 123 milhões, ante deficit de R$ 51,8 bilhões em dezembro de 
2020. No Governo Central (Previdência, Banco Central e Tesouro Na-
cional), houve superávit de R$ 13,9 bilhões, e nos governos regionais 
e nas empresas estatais, déficits, na ordem, de R$ 12,8 bilhões e R$ 
1 bilhão.

Exercício privativo da profissão como 
condição para enquadramento legal

Miopia política não pode condenar a 
Zona Franca de Manaus (Parte 2)

PAULO SERGIO JOÃO
ADVOGADO E PROFESSOR DE DIREITO DO TRABALHO DA PUC-SP

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAçÃO NAS ÁREAS DE 

MacroEconoMia, adMinistração dE EMprEsas E 
finanças, EMprEsário, E foi vicE-govErnador do 

AMAZONAS (1999-2002)

A primeira indústria se insta-
lou no polo em 1970 e hoje, cin-
co décadas depois, a Zona Franca 
de Manaus está consolidada como 
grande produtora de eletrodo-
mésticos, microcomputadores, 
motocicletas, bicicletas, apare-
lhos de ar-condicionado, trans-
missores/receptores, e outros ele-
troeletrônicos, gerando emprego 
e renda fora dos grandes centros. 
Seu desenvolvimento deu-se, 
como previsto, com benefícios 
tributários, porém hoje a ZFM 
responde por apenas de 6% a 8% 
do total renunciado pelo Governo 
Federal.

Há, portanto, pelo menos ou-
tros 92% a 94% de renúncias fis-
cais destinadas a outros setores 
espalhados pelo Brasil, na sua 
maioria concentrados nas regiões 
mais desenvolvidas do País. Essa 
realidade é ignorada por aque-
les que elegem o polo industrial 
manauara como o grande vilão 
nacional.

A Zona Franca de Manaus não 
merece essa pecha nem o nome 
oficial, que remete à bagunça no 
linguajar popular. Também não é 
um paraíso fiscal, tampouco uma 
Shangri-lá, devendo ser perma-
nentemente avaliada e aperfeiçoa-
da na direção de geração de maior 
valor adicionado local.

Os números da Receita Federal 

dão a sua dimensão. O estado do 
Amazonas abriga 22,54% dos ha-
bitantes da Região Norte (dados 
de 2020), participa com 22,55% 
do PIB regional e contribui com 
39,25% dos impostos federais ar-
recadados naquela área. é eviden-
te a desproporcionalidade.

Em 2020, o Brasil somou R$ 
298,5 bilhões de gastos tributá-
rios da União. Desse total, ape-
nas R$ 19,5 bilhões referem-se à 
renúncia fiscal conferida à Zona 
Franca de Manaus e áreas de li-
vre comercio da Região, número 
ainda menor que 2019 (R$ 28,2 
bilhões). Demonizar a ZFM com 
base unicamente nesse benefício 
é, portanto, argumento que não 
encontra sustentação. Tal renún-
cia, mesmo ínfima numericamen-
te, é essencial para manter o polo, 
cuja importância para o País não 
se discute. A falsa problemática 
da ZFM esconde o que verdadei-
ramente deveria ser questionado: 
a discricionariedade com que são 
destinados os outros 92% a 94% 
das renúncias fiscais.

A Constituição de 1988 deter-
mina expressamente (artigos 3°, 
43, 151 e 165) que tais benefícios 
devem ser concedidos com o fim 
precípuo de diminuir as desigual-
dades regionais e sociais. Inques-
tionável que no caso da Zona 
Franca esse quesito é respeitado. 

Entretanto, a maioria esmagadora 
dos benefícios fiscais da União foi 
e continua sendo concedida a al-
guns poucos setores da economia 
mediante a escolha de governan-
tes, em inegável afronta ao prin-
cípio constitucional da impesso-
alidade, além de dar margem a 
pressões e lobbies de determina-
dos nichos econômicos.

Essa prática privilegia alguns 
setores sem qualquer garantia 
de que tal benefício efetivamente 
contribui para a redução das de-
sigualdades regionais, tão eviden-
tes neste país.

é preciso enxergar que a ZFM 
provocou forte migração da po-
pulação do interior do Amazonas 
para a capital, atraindo cidadãos 
de todo o estado em busca de 
emprego e melhores condições 
de vida. Em meio século, Manaus 
cresceu 7,11 vezes, enquanto o 
interior cresceu apenas 3,06 vezes 
no mesmo período. A capital se de-
senvolveu, mas também passou a 
enfrentar graves problemas, como 
a favelização: é a segunda capital 
brasileira com maior número de do-
micílios favelizados (53,4%), atrás 
somente de Belém (55%).

Por outro lado, o esvaziamento 
econômico e demográfico do in-
terior propiciou forte preservação 
da floresta tropical no Amazonas, 
onde a conservação atinge níveis 

em torno de 86% a 88%. Resultado 
da redução da exploração da flo-
resta, cujas chagas atuais são frutos 
de atividades predatórias – como 
a pecuária extensiva, que derruba 
árvores para aumentar a área de 
pastagem – ou ilegais, como o ga-
rimpo, contrabando de minérios e 
metais e a extração de madeira sem 
certificação.

A campanha eleitoral e o presi-
dente que vier a ser eleito neces-
sitam vislumbrar o Amazonas além 
da Zona Franca de Manaus, cons-
cientizando-se das enormes opor-
tunidades que se abrem com a pre-
servação da floresta: a captação e 
comercialização de créditos de car-
bono, a exploração do ecoturismo 
e a exportação de peixes e frutas 
tropicais, dentre outras atividades 
sustentáveis.

A floresta em pé é um ativo ri-
quíssimo dos pontos de vista eco-
nômico, de credibilidade interna-
cional e climático. Essa preservação 
é fundamental para o regime de 
chuvas nas regiões Centro-Oeste, 
Sudeste e Sul, onde se concentra 
expressiva parcela do agronegócio 
e do PIB nacional, não se ignoran-
do também que mais de 65% da 
matriz energética brasileira é de 
origem hídrica.

Se esse olhar atento substituir 
o discurso fácil, o Brasil só terá a 
ganhar.

Chamou a atenção publicação 
do dia último 3, no sítio do TST, 
de decisão da 8ª Turma (RRAg-
10845-97.2015.5.01.0039 e RR-
1547-22.2015.5.10.0010), em 
voto da lavra do ministro Emma-
noel Pereira, no sentido de que 
assessor de imprensa não merece 
enquadramento como jornalista 
porque se afasta da atividade es-
sencial da profissão e não cum-
pre os requisitos do artigo 302 
do Decreto-Lei nº 972/1969, que 
atribui aos trabalhadores de em-

presas jornalísticas que exerçam 
atividade de jornalista, revisores, 
fotógrafos ou na ilustração e, no 
parágrafo 1º, enquadra a profis-
são de jornalista “o trabalhador 
intelectual cuja função se estende 
desde a busca de informações até 
a redação de notícias e artigos e a 
organização, orientação e direção 
desse trabalho”.

No caso, as funções de assessor 
de imprensa, segundo informa o 
acórdão, “tinham por escopo a co-
municação institucional da Polícia 

Militar do Estado do Rio de Janeiro 
com os veículos oficiais de comuni-
cação, com o repasse de informa-
ções e notícias do interesse daquela 
instituição”, entendendo de modo 
a excluir o enquadramento de jor-
nalista reconhecido pela instância 
regional. Assim, mero repasse de 
informações não permite o benefí-
cio da lei dos jornalistas.

Por fim, afirma o acórdão utili-
zando-se de conceito na Wikipédia 
que “assessor de imprensa é um 
consultor sênior que fornece conse-

lhos sobre como lidar com a mídia 
e, usando técnicas de manipulação 
da mídia, ajuda o cliente dele ou 
dela a manter uma imagem pública 
positiva e evitar cobertura negativa 
da mídia”.

Mutatis mutantis, o conceito po-
deria ser aplicado de forma genéri-
ca em todas as profissões técnicas 
e regulamentadas que não atendes-
sem aos requisitos específicos do 
exercício das atividades vinculadas 
tecnicamente e de forma privativa 
à profissão.

2 OpiniãO
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Divórcio “amigável” já 
não é majoritário

Soluções inteligentes para preservar 
a nossa biodiversidade (Parte 1)

CATIA STURARI
ADVOGADA ESPECIALIZADA EM DIREITO DE FAMÍLIA

MALU NUNES
DIRETORA ExECUTIVA DA FUNDAçÃO GRUPO BOTICÁRIO 

DE PROTEçÃO à NATUREZA

O primeirO ObstáculO
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País com a maior biodiversidade 
do planeta, o Brasil possui mais de 
20% do número total de espécies da 
Terra. é fascinante observar que as 
diferenças climáticas e variações eco-
lógicas em nosso extenso território 
foram capazes de abrigar biomas tão 
diversos e generosos, com diferentes 
tipos de vegetação e fauna, como a 
Amazônia, a Caatinga, o Cerrado, a 
Mata Atlântica, o Pampa e o Pantanal. 
Além disso, temos uma costa mari-
nha de 3,5 milhões de quilômetros 
quadrados, com ecossistemas extra-
ordinários como recifes de corais, 
dunas, manguezais, lagoas, estuários 

e pântanos.
Sabemos que toda essa riqueza na-

tural vem sofrendo pressões ao longo 
da nossa história, mas, felizmente, 
uma nova consciência ambiental está 
se formando no país. Diante de tan-
tas notícias negativas que envolvem 
o meio ambiente no cotidiano, como 
desmatamento, queimadas, poluição 
e eventos climáticos extremos, é di-
fícil perceber avanços em relação à 
conservação da natureza, mas pesqui-
sas científicas de ponta, conhecimen-
tos multidisciplinares aplicados em 
prol do bem comum e, sobretudo, 
modelos de negócios com impacto 

socioambiental positivo nos acende 
uma esperança de que teremos um 
futuro bem melhor.

Para ampliar esse movimento, no 
entanto, precisamos do engajamen-
to de amplos setores da sociedade, 
como autoridades, empreendedores, 
investidores, estudantes e profis-
sionais que atuam nas mais diversas 
áreas – da biologia, engenharias e gas-
tronomia a processamento de dados, 
medicina e comunicação. A natureza e 
a biodiversidade devem estar no cen-
tro da estratégia de desenvolvimento 
de novos mercados, novos modelos 
de negócio, novos processos e méto-

dos organizacionais, novas matérias
-primas, entre outras possibilidades 
de inovação.

E quando falamos em inovação, ao 
contrário do que alguns ainda imagi-
nam, não nos referimos apenas a apa-
ratos tecnológicos que, por vezes, têm 
custos muito elevados. A sofisticação 
pode estar na ousadia de imaginar 
futuros desejáveis, na busca por um 
propósito maior para nossas ações e, 
principalmente, na cocriação de solu-
ções para os nossos desafios atuais, 
integrando pessoas com diferentes 
saberes e experiências, conciliando o 
social, o ambiental e o econômico.



Montes Claros, quinta-feira 3.2.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Vereador pede estudo em relação ao uso da 
água da barragem de Juramento

INSS poderá bloquear benefício por 
falta de prova de vida neste mês

“Com trégua das chuvas é preciso 
construir agora as pequenas barragens 
para minimizar a seca”, diz vereador

Ex-tucano Alckmin como vice de Lula pode até 
implodir o PT

TV Tlim Plim mentiu e foi 
condenada pela Justiça

A 9ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
manteve a sentença da Comarca 
de Belo Horizonte que condenou 
a Globo Comunicação e Participa-
ções S.A. a indenizar em R$ 10 mil, 
por danos morais, um advogado e 
empresário de um atleta do Cru-
zeiro Esporte Clube. A empresa 
também deve retirar do ar, de 
forma definitiva, matéria que men-
ciona recebimento de dinheiro do 
clube por parte do autor. 

Segundo o advogado, em 4 
de julho de 2020, foi postada no 
portal Globo Esporte reportagem 
a respeito do altíssimo valor gasto 
pelo time mineiro com intermedi-
ários de jogadores, em meio a uma 
gravíssima crise financeira. Segun-
do a matéria, o autor fazia parte 
de uma lista de intermediários 
cujos integrantes teriam recebido 
dinheiro do clube, o que levou a 
família do atleta a questioná-lo a 
respeito.

Calça ficou durinha

Eita que o meu amiguinho 
malinha Cotoquinho é mesmo 
um sujeito curioso por demais e 
enxerido que feito ele só... Um dia 
desses, ele pegou a calça de um 
amigo que depois de lavada esta-
va duríssima... ele ficou encucado 
com aquela situação já que por es-
tar molhada a calça tinha que estar 
molinha não é? Mas aí ele desco-
briu o mistério... é que dentro do 
bolso da calça tinha vários compri-
midos azulzinhos que é para dar 
sustança sexual e ele foi derretido 
e a calça ficou dura feito pedra... 
entendeu agora? Ué seu menino... 
como é que isso pode acontecer 
isso? Não sei... mas o certo e que 
até a calça ficou meio taradinha... 
eita que isso é uma coisa esquisita.. 
uau.

Tudo começa 
do princípio

Não minha gente... isso não 
é por demais biito e muito emo-
cionante? Como não insensível... 
espia só... a frase que foi dita na 
reunião da Câmara de que alguém 
disse a muitos anos que “tudo co-
meça pelo principio”.. snif... snif... 
isso é por demais emocionante... e 
estou feliz por aprender mais uma 
frase de efeito bombástico que vai 
mudar minha vida para sempre... 
eu nunca tinha pensado nisso... 
mas ainda bem que temos os nos-
sos edis para nos ensinar frases 
que podem mudar o rumo da vida 
de qualquer pessoa... tu sabias que 
tudo começa do princípio? Não 
sabia... e até o meu amiguinho 
malinha que atende pelo nominho 
de Cotoquinho... está por cá sus-
pirando.

Espia só... volta pedindo 
para ser preso

Ah tu achas que ficar no xilin-
dró é ruim? Pode até ser para ti e 
para um montão de gente... mas, 
um hominho, de 19 anos, que foi 
mandado para lá depois que inven-
tou ser um empresário do pozinho 
do capeta... e foi condenado a um 
tantão de anos no xilindró... ai no 
dia de visita... ele resolveu sair pela 
porta da frente e se pirulitou... pi-
cou a mula... montou no porco... 
mas aí a vida por cá estava difícil... 
tinha que trabalhar pra conseguir 
rango de cada dia... ele pensou e 
disse quá... e voltou sozinho... pe-
diu desculpas e disse que não que-
ria mais sair... também... comida 
e cama boa.. médico... dentista... 
segurança total... quer o que mais 
né não?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que legal... nesse mo-
mento estou caçando um jeitinho 

de não ficar falando de coisas sérias... 
eu quero mais é curtir o nosso bom 
humor de cada dia... e rir é o melhor 
remédio ainda para curar todo tipo 
de cafubira e birra de gente velha... 
Sabe qual é bicho mais mentido a 
esperto do mundo animal? Simples-
mente o pato... ele já nasceu com 
os dedos colados... justamente para 
não colocar nenhum tipo de anel de 
compromisso... e vive atrás da vaca... 
e sabem por quê? Por que ele é doido 
com pata e a vaca tem quatro patas... 
entendeu agora malinha? Pois o pato 
não é bicho bobo não... e é o taradão 
do mundo animal... e as pobrezitas 
das galinhas que o diga... ele não quer 
compromisso com elas.

Acidente anunciado 
aconteceu na Raimundo 

Mangabeira

Oh minha gente a omissão dos 
órgãos que cuida do trânsito com 
relação ao barzinho do bairro Cidade 
Nova é algo preocupante... Espia só... 
um dia desses eu alertei que na rua 
Raimundo Mangabeira tem um bar 
que dominou um quarteirão com car-
ros de um lado ao outro da rua e com 
cadeira e mesas nas ruas... impedin-
do assim o trânsito das pessoas... No 
domingo meu coleguinha Troca Letra 
esbarrou o seu caranguinho em outro 
que estava na contramão e não dava 
para passar e a batida foi inevitável... 
ainda bem que foi algo leve e maiores 
consequências... Mas a MCTrans mul-
tou um caranguinho na rua São José, 
durante a noite e não vê isso?

Essa safadeza tu não 
conhecias... Cobra cospe

 merrequinha

Eita que tem coisas que não dá 
nem para comentar... mas eu co-
mento assim mesmo... espia só seu 
menino... a filha do dono de Ango-
la... aquele país na África que atende 
pelo nominho de Isabel dos Santos é 
a primeira mulher bilionária daque-
le continente xonado... Até aí tudo 
bem... normalzinho... mas a história 
tem desdobramento... é que a origem 
da sua riqueza, segundo a crendice 
popular, a sua merrequinha vem da 
boca de uma cobra herdada do seu 
marido que já se pirulitou para a cida-
de dos pés juntos... Eita... isso não é 
brincadeira não.. é veró mesmo e por 
isso ninguém questiona a sua imensa 
fortuna... Eita que cobrinha danadi-
nha de valiosa... o povo acredita.

Roubou a perna 
do hominho

Não... não... e mil vezes não... 
chamem a Polícia Federal... Civil... 
Militar... Ademoc e até mesmo... esse 
é um caso que merece uma frente 
pesada de investigação para catar um 
safado amigo do alheio que devia 
estar com o coquinho infestado da 
pedrinha do capeta que é apelidada 
de crack... esse safado estava com um 
pau de fogo e viu um hominho que 
tem uma perninha postiça... e ele gar-
fou a merrequinha... o celular desse 
hominho e não satisfeito... mandou 
ele tirar a perninha que era uma 
prótese e levou...aiiiiiiiiiiiiiiiiiiii que 
ódioooooooooooooooooooooo esse 
safado tem que ser encontrado e levar 
uma taca... tadinho do menino.

Montei no Porco

Pois muito que bem minha mo-
çadinha do bem... nesse momento 
estou picando a mula... deitando o 
cabelo... caindo no capinado e capan-
do o gato... enfim eu estou mesmo é 
indo embora e pronto... não vá fazer 
nenhum tipo de estripulia que não es-
tarei por perto para te acudires não... 
e por favor lembre - “Não andeis an-
siosos por coisa alguma, pois o Pai 
celestial sabe de tudo que precisa, an-
tes mesmo que fale.” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo...

O Fuso de hoje é - Os oportu-
nistas de plantão que aproveitam as 
tragédias para aparecer e dizer um 
amontoado de baboseira e a impren-
sa sensacionalista que não se cansa de 
explorar a tragédia... Xô... Fora...

O Xonado do dia é - Um dos me-
lhores policiais civis de Minas Gerais, 
o internacional Cássio... que é gente 
da melhor qualidade e competência 
sobra... sucesso nobre guerreiro... Fui

Última

Complica-se a definição de 
Geraldo Alckmin como vice de 
Lula, nas presidenciais. Se isso 
for sacramentado, a contraparti-
da exigida pelo ex-tucano é Lula 
e o PT apoiarem Márcio França 
(PSB) para o governo paulista. 
Aí os problemas se multiplicam. 

No PT, Fernando Haddad tem 
dito a interlocutores que se for 
afastado da disputa pelo Palácio 
Bandeirantes, não há chance de 
vir a apoiar França: ele pretende 
abrir dissidência no PT e subir no 
palanque de Guilherme Boulos 
(Psol). Os petistas avessos a Al-

ckmin há anos sonham com Ha-
ddad acabando a hegemonia do 
PSDB no Estado. Haddad passou 
a acreditar nisso. Lula não quer 
saber de problemas no seu palan-
que, por isso avalia a retomada de 
contato com o PSD de Gilberto 
Kassab. A solução Kassab prevê 

Alckmin para o governo estadu-
al, com França na vice, e Rodrigo 
Pacheco, presidente do Senado, 
como vice de Lula. Alckmin se fi-
liaria ao PSD e não ao PSB de Már-
cio França, por cuja derrota para 
João Doria em 2018 o ex-tucano 
se sente responsável.

O INSS (Instituto Nacional do 
Seguro Social) poderá bloquear a 
partir deste mês, o benefício de 
quem estiver com o prazo, para 
fazer a prova de vida, vencido. 
O novo calendário prevê blo-
queio em fevereiro para aqueles 
que não fizeram o procedimento 
com vencimento até dezembro 
de 2020. Para quem deixar de 
realizar a prova de vida vencida 

de janeiro a dezembro de 2021, 
os valores poderão ser retidos 
de março a junho deste ano. Para 
os demais aposentados e pensio-
nistas, começou a valer em 2022 
a prova de vida no mês do ani-
versário. O bloqueio para esse 
grupo, caso deixe de fazer o pro-
cedimento, começará a partir de 
julho. A obrigatoriedade da medi-
da estava suspensa por causa da 

pandemia do novo coronavírus e 
foi retomada por alguns períodos 
do ano passado. A medida deve 
ser realizada na própria agência 
bancária onde o segurado recebe 
o benefício, apresentando um do-
cumento e o cartão do banco. O 
procedimento também pode ser 
realizado por meio de biometria 
facial ou digital, caso o segurado 
já tenha se cadastrado. 

VALDEMAR SOARES

A nossa região vêm sempre to-
dos os anos experimentando uma 
experiência amarga, que é a seca 
prolongada que vem causando sé-
rios danos á agricultura e a morte 
de animais. Os moradores da zona 
rural estão sobrevivendo nessas 
épocas de cestas básicas que o go-
verno estadual tem mandado para 
que eles consigam passar por esse 
período difícil. Segundo o verea-
dor Marcos Nem (PSD), membro 
da Bancada Ruralista, as chuvas 
que não foram poucas que ocorre-
ram na cidade, trouxe alívio para o 
homem do campo, mas é preciso 
pensar numa solução perene e não 
de momento como é feito todos os 
anos. Para amenizar a situação da 
falta de chuva em outras épocas e 
até mesmo água para os morado-
res fazer comida e beber, os órgãos 
oficiais como Dnocs, Codevasf e 
Prefeitura têm se unido para que 
possa abrir poços artesianos para 
que os moradores tenham água 
para a sua sobrevivência.

Marcos disse que agora todos 
devem pensar, sobretudo no fu-
turo, e para que situações como 
essas venham a se repetir, elas tem 
feito gestão junto à prefeitura que 
deverá mandar abrir cerca de de-
zenas novas pequenas barragens 
que servirá para conter as águas 

da chuva e fazer com que o sub-
solo tenha água em todo tempo. 
“O que estamos vendo são as plan-
tações não vingarem ( hoje pelo 
excesso de chuvas) mas situação 
triste e desoladora. é preciso que 
para os próximos anos, o governo 
estadual junto com a prefeitura e 
o governo federal tomem medidas 
duradouras, pois essas medidas 
paliativas, como cestas básicas e 
caminhão-pipa que leva água para 
onde não tem, ajudam agora e isso 
numa situação emergencial, mas 
que não pode ser uma coisa repeti-
tiva. Todos nós que somos homens 

públicos queremos manter o ho-
mem do campo no seu local de tra-
balho, produzindo e vivendo com 
sua família, mas como segurar esse 
homem, quando ele percebe que 
o que plantou não vai colher em 
tempo de seca, não tem água para 
beber e às vezes nem mesmo estra-
da tem para passar com o pouco 
que tem para vender e continu-
ar sobrevivendo? é preciso que 
se tome uma medida preventiva, 
para que essa cena não se repita, 
pois a cidade já decretou estado 
de emergência várias vezes, e ain-
da assim nada melhorou para o 

homem do campo, que desespe-
rança vem para a cidade em busca 
de melhoria e não tendo mão de 
obra qualificada, não pode bri-
gar por uma vaga no competitivo 
mercado de trabalho. O resulta-
do de tudo isso, é que a grande 
maioria vai viver em verdadeiros 
bolsões de pobreza, e com isso 
trazendo serias complicação para 
o município que vai gastar muito 
menos, se tiver ações preventivas, 
para que o homem do campo não 
chegue á situação de penúria em 
que está vivendo”, disse o parla-
mentar. 

ASCOM/ CÂMARA 

O vereador Aldair Fagundes (Ci-
dadania), em pronunciamento na 
Tribuna da Câmara, pediu estudo 
sobre o uso da água da barragem de 
Juramento, responsável por parte 
do abastecimento hídrico de Montes 
Claros. Para o vereador, a plantação 
de eucalipto às margens da barra-
gem é a grande responsável pelo uso 
indevido da água, o que contribui 
para a escassez hídrica.

De acordo com Aldair Fagundes, 
o eucalipto por si só suga a água sub-

terrânea e esse é um dos principais 
fatores para a barragem não encher, 
mesmo com a frequência de chuva.

“A monocultura do eucalipto é a 
‘dona’ das águas. Segundo estudos 
técnicos, pelo menos 8mil hectares 
do eucalipto deveriam sair dali para 
recuperar os danos causados na 
barragem”, afirmou o vereador. O 
parlamentar ainda solicitou à Casa, 
uma visita técnica ao local, com vere-
adores, deputados e ambientalistas, 
para que possa negociar uma forma 

de não comprometer o empreendi-
mento dos eucaliptos, mas também 
preservar o meio ambiente. “Uma 
sugestão é criar um parque de re-
carga nesse local dos 8 mil hectares 
para preservar a barragem”, ressal-
tou. 

ADUTORA DA COPASA - Por mui-
to tempo Montes Claros passou por 
um rigoroso racionamento de água. 
Devido a esse problema, a Copasa 
começou os serviços de captação de 

água do rio Pacuí e posteriormente 
no São Francisco. O vereador Aldair 
lembrou que a fase de teste deveria 
ser iniciada agora em fevereiro, mas 
devido as fortes chuvas dos últimos 
meses isso não será possível. A pre-
visão é que seja iniciada em março. 
“Essa adutora é uma conquista para 
cidade, uma vez que o município 
tem a dificuldade de crescer, trazer 
novas indústrias porque a cidade 
passa por esse racionamento de 
água”, finaliza o vereador.  

Para fazer a prova de vida, 
basta comparecer ao banco onde 
a pessoa recebe o pagamento. 
Algumas instituições bancárias 
oferecem alternativas, como pro-
va de vida pelo caixa eletrônico 
ou por aplicativos. O beneficiário 
deve confirmar as opções dispo-
níveis e o horário de funciona-
mento com o banco, pois alguns 
oferecem horários diferenciados 
aos beneficiários do INSS. Nos ca-
sos em que o beneficiário esteja 
impossibilitado de se locomover 
ou ausente por causa de uma via-
gem, é possível realizar a prova 
de vida por procuração. Para isso, 
o beneficiário deve cadastrar um 
procurador pelo aplicativo Meu 
INSS. O serviço de prova de vida 
por biometria facial está disponível 
no Meu INSS para alguns benefi-
ciários que já possuem carteira de 
motorista ou título eleitoral com 
biometria facial cadastrada. Os be-
neficiários que podem usar esse 
serviço são avisados por SMS (pelo 
número 280-41) ou email. Quem 
não recebeu nenhum desses comu-
nicados deve fazer a prova de vida 
como nos anos anteriores.
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Vereador denuncia descaso nas 
BR’s-135 e 365

Montes Claros tem recorde de casos de 
Covid e audiência debate situação

CPI da Cemig vai interrogar mais três 
testemunhas

GIRLENO ALENCAR

Durante sessão da Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros, o vere-
ador Rodrigo Cadeirante criticou 
a omissão do governo do Estado 
quanto a fiscalização do cumpri-
mento de contrato por parte da 
concessionária Eco-135, que admi-
nistra a BR-135.

A empresa cobra R$ 8 – um dos 
valores mais altos do país – para 
carro de passeio em cada uma das 
seis praças de pedágio entre Mon-
tes Claros e Curvelo. Entretanto, se-
gundo o vereador, a concessionária 
não oferece a contrapartida prevista 
no contrato de concessão celebra-

do com o Estado.
Rodrigo denunciou que há tre-

chos em que a rodovia está esbura-
cada e as obras de duplicação estão 
em ritmo lento e limitadas a um 
pequeno trecho da estrada, além da 
prática de crimes ambientais. “En-
quanto isso, ao invés de fiscalizar, 
recentemente o governador veio 
à região, acompanhado de uma 
‘renca’ de deputados, festejar o 
início das obras de duplicação, 
que é uma obrigação da empre-
sa”, protestou.

Rodrigo Cadeirante ironizou 
as placas de ‘boa viagem’ coloca-
das nas praças de pedágio. “Como 
ter boa viagem se estamos sendo 

roubados”, indagou.

RACHADURAS – Durante a 
reunião Rodrigo Cadeirante se 
referiu a outra rodovia, a BR-365. 
Ele informou que enviou ofício 
ao Departamento Nacional de In-
fraestrutura de Transportes (Dnit), 
alertando sobre grandes rachaduras 
sobre a ponte do rio Carrapato, na 
saída para Pirapora, em frente ao 
condomínio Gran Royalle.

Segundo ele, essa falha estrutu-
ral coloca em risco todos que tra-
fegam pelo local. Rodrigo lembrou 
que a ocorrência de uma tragédia, 
quando esta é anunciada e as pro-
vidências não são tomadas, é crime. 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

RICARDO BARBOSA 

O município de Montes Claros 
apresentou na terça-feira 1.236 ca-
sos confirmados de Covid-19, no 
maior indicador de toda a pande-
mia do novo coronavírus. Foram 
registradas ainda mais duas mortes 
por complicação da doença e por 
isso, está com 998 mortes por causa 
da doença, com risco de terminar 
essa semana com a marca de 1.000 
mortes em 20 meses da doença. 
Aliado a isso, as unidades de saúde 
da cidade estão superlotadas, com 
os moradores procurando atendi-
mento por causa do surto gripal 
e sem médicos, a Prefeitura está 
contratando acadêmicos de Medi-
cina e Enfermagem para atender a 

demanda. Para agravar ainda mais, 
está faltando pediatras para atender 
as crianças. 

O assunto será discutido hoje, 
a partir das 8 horas, em audiência 
pública na Câmara Municipal.

Foram convidados para a reu-
nião a deputada estadual Leninha; 
a secretária municipal de saúde, 
Dulce Pimenta Gonçalves; a repre-
sentante do grupo Mães Unidas de 
Montes Claros, Maria Letícia Pimen-
tel Novato; diretora  administrativa 
do Hospital Municipal Alpheu de 
Quadros, Maria Socorro de Carva-
lho Silveira; o presidente do Con-
selho Municipal de Saúde, Aparício 
Fernandes de Oliveira; a superin-

tendente do Hospital Universitário 
Clemente Farias, Priscilla Izabella 
Fonseca Barros de Menezes; a su-
perintendente regional de Saúde, 
Dhyeime Thauanne Pereira; o

conselheiro do Conselho Tu-
telar de Montes Claros, Leonardo 
da Silva Prates; o representante do 
Ministério Público, Rodrigo Weller-
son Guedes Cavalcanti; o superin-
tendente da Santa Casa de Montes 
Claros, Maurício Sérgio Sousa e Sil-
va; o advogado, Igor Rafael Teixeira 
Guedes, que representa as Pediatras 
de Montes Claros e ainda os repre-
sentantes dos hospitais das Clínicas 
Dr. Mário Ribeiro; Aroldo Tourinho 
e Dilson Godinho. (GA)

Os deputados da Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) criada 
na Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) para investigar pos-
síveis irregularidades na gestão e o 
uso político da Cemig aprovaram 
mais quatro requerimentos para 
dar continuidade aos trabalhos.

Sob o comando do seu presiden-
te, deputado Cássio Soares (PSD), a 
CPI da Cemig aprovou, na primeira 
reunião de 2022, a convocação de 
mais três executivos para prestar 
depoimentos, todos na condição 
de testemunha. Da alta cúpula da 
Cemig serão chamados o diretor-ad-
junto de Tecnologia da Informação 
(TI), Luís Cláudio Correa Villani, e 
novamente a gerente de Compras 
de Materiais e Serviços, Ivna de Sá 
Machado de Araújo.

O requerimento para o depoi-
mento de Luís Cláudio é de autoria 
dos deputados Zé Guilherme (PP) 
e Zé Reis (Pode). Já para o depoi-
mento de Ivna Araújo é assinado 
pelo vice-presidente e pelo relator 
da CPI da Cemig, respectivamente 
deputados Professor Cleiton (PSB) 
e Sávio Souza Cruz (MDB), e ainda 
pela deputada Beatriz Cerqueira 
(PT).

CONTRADIçõES | Esta última 
testemunha já prestou depoimento 
na CPI da Cemig em 16 de setem-
bro do ano passado, mas os de-
putados avaliam que a gerente de 
Compras pode ter mais revelações 
a fazer sobre a decisão suspeita de 

dispensar os pareceres jurídicos 
prévios em contratações bilionárias 
sem licitação realizadas pela Com-
panhia Energética do Estado de Mi-
nas Gerais.

A oitiva dela ainda não tem data 
marcada para acontecer. A prática 
teria se tornado corriqueiro na ges-
tão do atual diretor-presidente Rey-
naldo Passanezi Filho, que assumiu 
o cargo em janeiro de 2020.

Conforme afirmou aos deputa-
dos no depoimento anterior, Ivna 
Araújo até chegou a questionar isso 
internamente na Cemig, mas a dire-
ção da empresa teria determinado 
ao seu corpo gerencial que ignoras-
se esse mecanismo de controle.

Em vez disso, teria orientado 
apenas que se fizessem estudos 
para mudança do Regimento Inter-
no da companhia. é o que revelam 
trocas de e-mails já obtidas pela CPI 
da Cemig.

PROVAS | Em um desses e-mails, 
enviado por Ivna Araújo aos seus 
superiores, em 11 de maio do ano 
passado, a gerente aponta a existên-
cia da Instrução Jurídica (IJ) 04, que 
estabeleceria o fluxo interno para 
contratações diretas na estatal, ou 
seja, sem licitação.

Esse fluxo partiria da demanda 
da área contratante com a devida 
justificativa, depois emissão de pa-
recer jurídico prévio pela Diretoria 
Jurídica e, por fim, elaboração de 
Proposta de Deliberação a ser apro-
vada pela Diretoria Executiva e pelo 

Conselho de Administração.
O questionamento feito por Ivna 

dizia respeito justamente à desobri-
gação de pareceres jurídicos pré-
vios, que, conforme os depoimen-
tos já prestados à CPI da Cemig, 
passaram a ser dispensados ou, 
ainda, emitidos posteriormente às 
dezenas de contratações suspeitas 
celebradas pela empresa na atual 
gestão.

Por determinação da Diretoria 
Jurídica, foi decidido que a análise 
que permitiria a suposta ‘inexigibi-
lidade de licitação’, que só pode ser 
atestada conforme requisitos restri-
tos previstos em lei, já estaria conti-
da na Proposta de Deliberação, que 
passou a ser emitida diretamente 
pelo diretor jurídico, Eduardo Soa-
res, cuja atuação suspeita também é 
investigada pela CPI da Cemig.

Contrato bilionário com IBM 
Brasil sob suspeita

Um dos contratos bilionários ce-
lebrados pela Cemig sem licitação e 
investigado pela CPI da Cemig foi 
justamente com a multinacional 
de tecnologia IBM. Por esse motivo 
foi convocado a depor o diretor-ad-
junto de TI, Luís Villani, e, ainda, a 
gerente global da gigante de tecno-
logia, Thaís Lima de Marca, também 
na condição de testemunha.

O requerimento convocando 
Thaís Marca também é de autoria 
dos deputados Zé Guilherme e Zé 
Reis. Ela deveria ter prestado de-

Segundo entroncamento rodoviário do país, Montes Claros sofre com omissões 
nas suas principais estradas de acesso

A CPI da Cemig, na primeira reunião de 2022, aprovou convocação 
de mais três executivos para prestar depoimentos

poimento no dia 5 de outubro do 
ano passado, juntamente com o 
colega, o vice-presidente da área de 
Consultoria da IBM Brasil, Marcelo 
Flores de Moura, mas apresentou 
atestado médico.

Na ocasião, foram obtidos mais 
indícios de que a parceria bilionária 
firmada entre a Cemig e a IBM Bra-
sil Indústria, Máquinas e Serviços, 
braço nacional da multinacional, 
realizada sem licitação e pelo prazo 
inédito de dez anos, pode ter dado 
margem a diversas ações de uso po-
lítico da estatal.

Conforme já apontado em docu-
mentos e depoimentos obtidos pe-
los deputados, uma das primeiras 
decisões da IBM Brasil foi a subcon-

tratação da empresa de call center 
AeC, fundada por Cássio Azevedo, 
ex-secretário de Desenvolvimento 
Econômico do governador Romeu 
Zema.

PARTIDO NOVO | A AeC, citada 
em vários depoimentos já prestados 
na CPI, já desempenhava a mesma 
atividade para a Cemig desde se-
tembro de 2008, por três contra-
tos, e foi subcontratada pela IBM 
no início de 2021, mesmo após ter 
perdido licitação no ano anterior 
para continuar prestando o mesmo 
serviço.

Uma das linhas de investigação 
da CPI é o aparelhamento político 
da empresa por dirigentes do Parti-

do Novo, o mesmo do governador.

PLANILHAS | Por fim, os depu-
tados Professor Cleiton, Sávio Sou-
za Cruz e a deputada Beatriz Cer-
queira requisitaram diretamente ao 
diretor-presidente da Cemig, por 
meio de requerimento aprovado, 
cópias das planilhas detalhando as 
horas gastas e os trabalhos execu-
tados e remunerados do contrato 
celebrado pela Cemig com o escri-
tório de advocacia Terra, Tavares, 
Ferrari, Elias Rosa.

Segundo apurado pela CPI da 
Cemig, o escritório também teria 
sido contratado sob a mesma arti-
manha da inexigibilidade de licita-
ção. (Portal ALMG)
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Bancada se une em defesa do Norte de 
Minas e do procurador-geral de MG

Pedagoga do Norte de Minas participa 
de missão na África

Ministério da Saúde libera R$ 647 mil 
para Norte de Minas

A Bancada do Norte, que sem-
pre uniu esforços em defesa dos 
interesses da região, reafirma que 
a ponte sobre o rio São Francisco 
é uma demanda antiga dos mora-
dores, que reivindicam as obras 
desde 1950, e que a viabilização 
da sua construção, por meio de 
recursos do Termo de Medidas 
de Reparação da Vale é resulta-
do de uma ação conjunta entre 
a Assembleia Legislativa, governo 
Estadual, lideranças regionais e 
instituições, que consolidou uma 
luta de anos em favor do desen-

volvimento regional.
A nota assinada pelos deputa-

dos estaduais Tadeu Martins Lei-
te (MDB), Arlen Santiago (PTB), 
Carlos Pimenta (PDT), Gil Pereira 
(PP), Leninha (PT), Virgílio Gui-
marães (PT), Zé Reis (Podemos) 
destaca que o Acordo assinado 
com a Vale foi amplamente dis-
cutido na Assembleia Legislativa 
e a destinação dos recursos foi 
aprovada pelas deputadas e depu-
tados, com base não só nas neces-
sidades de reparação ambiental e 
socioeconômica do estado, mas 

também nas demandas reprimi-
das das regiões.

Com o empenho desta banca-
da, juntamente com os deputados 
mineiros federais, as Associações 
Regionais e diversas instituições, 
com destaque para o Ministério 
Público, conseguimos, juntos, 
não só garantir a aprovação do 
acordo, mas também fazer com 
que importantes demandas da 
região fossem contempladas nele. 

E aqui, se faz necessário e jus-
to destacar a atuação fundamen-
tal do procurador-geral de Justiça, 

Jarbas Soares Júnior, cuja atuação 
sempre esteve voltada para solu-
ção de conflitos e problemas his-
tóricos da região, e, antes mesmo 
das premissas do Acordo da Vale 
já defendia os interesses dos po-
vos sofridos desta região. 

Por meio deste acordo, conse-
guimos viabilizar a construção de 
três pontes sobre o rio São Fran-
cisco, esta, entre São Francisco 
e Pintópolis e outras duas, uma 
que liga Manga a Matias Cardoso 
e outra em São Romão, além da 
pavimentação do trecho de 73,1 

quilômetros entre Urucuia e Pin-
tópolis. 

As obras, previstas para come-
çar ainda este mês, vão beneficiar 
mais de 1 milhão de pessoas e 
impactar toda a região, ao ligar 
o Norte ao Noroeste de Minas, 
ao Distrito Federal e ainda criar 
um corredor modal rodoviário 
que ligará o Centro-Oeste até a 
BR-116, que corta o Nordeste do 
país. Essa ampliação do acesso vai 
impactar diretamente a atividade 
econômica local, facilitando a cir-
culação de pessoas, o escoamento 

da produção, e gerar renda e qua-
lidade de vida para toda região. 

Somos gratos por todo o esfor-
ço das nossas lideranças locais e 
pelo empenho de todos que tra-
balharam juntos em favor desta e 
de outras causas do nosso Norte, 
e, de modo especial, ao procura-
dor-geral Jarbas Soares pelo papel 
preponderante e equilibrado na 
condução deste processo, e es-
peramos que a aplicação desses 
recursos ajude a reparar também 
o tempo de espera da nossa gente 
pela consolidação desse sonho.

GIRLENO ALENCAR

A norte-mineira Adinalva Alves 
de Oliveira, natural da cidade de 
Águas Vermelhas, participou da 
missão em Guine-Bissau, Bolama 
no Bai, e um projeto da Get a Smile 
em parceria com a FadMission. Ela 
conta que desde os 15 anos de ida-
de, sonhava em conhecer a África, 
mas por questões financeiras, o so-
nho parecia distante. “A viagem era 
muito cara, não tinha como ir. Pen-
sei que era um sonho impossível de 
realizar. Mas Deus levou a sério e 
no tempo determinado Ele me le-
vou até lá. O que eu não imaginava, 
é que era algo tão lindo e surreal de 
Deus preparado para mim. O ano 
de 2022 começou de fato diferente 
para alguém que saiu do Norte de 
Minas em busca dos seus sonhos? 
Com certeza. Missão na África. Aca-
bei de formar em pedagogia. Recebi 
um convite para trabalhar em Ma-
caé, Rio de Janeiro, como professo-
ra do 4º ano”, relata a professora.

Adinalva Alves explica que o 
objetivo do projeto foi levar aten-
dimento médico e odontológico 

para as famílias. Acolhimento, so-
lidariedade e amor ao próximo. 
“Levamos também medicamentos, 
uma vez que, a população não tem 
recursos para comprá-los, e muitos 
morrem por causa disso. Iniciamos 
também a construção de uma esco-
la, o que é sinônimo de esperança, 
para crianças e adultos, na ilha de 
Bolama. Realizamos também aten-
dimento em hospitais, orfanatos e 
a população de Bissau.” Sobre as 
experiências vivenciadas no conti-
nente africano, Adinalva destaca al-
gumas. Dentre elas, o contato com 
as crianças todas as noites, onde vá-
rias atividades eram realizadas com 
os pequenos.

Adinalva lembrado grupo for-
mado por até 86 crianças, que com 
entusiasmo, reagia a cada atividade 
proposta, como brincadeiras, histó-
rias e dinâmicas. “Eles nos doaram 
alegria, nos ensinaram a sermos 
gratos. Mostram-nos o que é estar 
contentes em qualquer situação”, 
sintetiza a jovem. 

A pedagoga ressalta que a sala 
onde as atividades eram realizadas, 
não havia luz. Para resolver o pro-

blema, usavam a lanterna do celu-
lar, e com entusiasmo e superação, 
as crianças participavam ativamente 
das atividades propostas e os desa-
fios assim, eram superados. “Um dia 
levei dois pães para contar sobre a 
multiplicação dos pães e peixes, de 
tal forma que cada criança pudesse 
receber um pedacinho. Contei para 
a eles sobre o Deus do impossível. 
Ao final das atividades daquela noite, 
muitas crianças estavam segurando 
os pedacinhos de pães. Para mui-
tas delas, aquele pedacinho de pão 
significava muito. Algumas daquelas 
crianças não são adventistas, mas es-
tuda em nossa escola na Bolama. E 
claro, o choro foi inevitável, uma vez 
que, o simples para nós, é extraordi-
nário para eles”, afirma emocionada 
Adinalva.

Sobre as peculiaridades do local 
onde passou parte do mês de janei-
ro na companhia de outros voluntá-
rios brasileiros, Adinalva afirma que 
era tudo muito simples.  “O nosso 
“hotel” às vezes faltava água. Banho 
pegando água em um balde. Não 
havia muitos recursos para preparar 
nossa alimentação, pois frutas e ver-

duras são muitos escassos na ilha. A 
energia elétrica era ligada às 19h e 
desligava 1h da madrugada”, relata. 
A sua rotina era dividida em três 
etapas: ajudar na construção da es-
cola, atuar como professora do pré 
I,II,II,4º ano, e reunião com os pro-
fessores e atividades com o público 
infantil a noite.

“Somos responsáveis uns pelos 
outros. Não podemos fazer mui-
to, mas o que conseguirmos fazer 
pode mudar a história das pessoas, 
e porque não dizer: o futuro de uma 
nação. O resultado dessa e de tantas 
outras missões, serão contabilizados 
na eternidade. Nossos irmãos da ilha 
de Bolama e Guine-Bissau estarão lá. 
Eterna gratidão a Deus e aos amigos 
que oraram e doaram os seus recur-
sos para que nós pudéssemos repre-
sentá-los na África. Nossos irmãos 
de Bissau e Bolama, Get a Smile e 
FadMission e a todos os amigos vo-
luntários que participaram desse 
projeto. A missão é feita pelos pés 
dos que vão, joelhos dos que oram e 
mãos dos que doam. A África precisa 
de nós e nós precisamos da África”, 
finaliza Adinalva.

O Ministério da Saude publi-
cou a Portaria 177, que transfere 
R$ 647 mil para o Norte de Minas 
para o enfrentamento das de-
mandas assistenciais geradas pela 
emergência de saúde pública de 
importância internacional causa-
da pelo novo coronavírus.  Fica 
estabelecido recurso financeiro 
para enfrentamento das deman-
das assistenciais geradas pela 
Emergência de Saúde Pública de 
Importância Internacional decor-
rente do novo coronavírus, no 
valor de R$ 105,49 milhões para 
todo Brasil a ser disponibilizado 
para Tratamento de Infecção pela 
Covid-19.

Para o cálculo da distribuição 
do recurso financeiro, foi con-
siderada a quantidade total de 

Autorização de Internação Hos-
pitalar (AIH), aprovada do pro-
cedimento, segundo gestão nos 
processamentos do Sistema de 
Informação Hospitalar - SIH/SUS, 
dos meses de outubro e novem-
bro de 2021. O Fundo Nacional 
de Saúde deverá adotará as me-
didas necessárias para a transfe-
rência do montante estabelecido 
no art. 1º aos Fundos de Saúde 
dos Estados e dos Municípios, em 
parcela única, mediante processo 
autorizativo encaminhado pela 
Secretaria de Atenção Especiali-
zada à Saúde - SAES/MS.

O recurso orçamentário, ob-
jeto desta Portaria, correrá por 
conta do orçamento do Minis-
tério da Saúde, devendo one-
rar o Programa de Trabalho: 

10.302.5018.8585.6500 - Atenção 
à Saúde da População para Proce-
dimentos em Média e Alta Com-
plexidade (Plano Orçamentário 
- CV19 - Coronavírus - Covid-19). 
No Norte de Minas, foram bene-
ficiados Bocaiuva com R$ 27 mil; 
Brasília de Minas com R$ 109,500 
mil; Coração de Jesus com R$ 
13,5 mil; Francisco Sá com R$ 
1,5 mil; Janaúba com R$ 42,5 mil; 
Januária com R$ 100,5 mil; Mon-
te Azul com R$ 31,5 mil, Montes 
Claros com R$ 165 mil, Pirapora 
com R$ 97,5 mil; Porteirinha com 
R$ 19,5 mil, Rio Pardo de Minas 
com R$ 4,5 mil; Salinas com R$ 
10,5 mil; São Joao do Paraiso 
com R$ 3 mil; Taiobeiras com R$ 
18 mil, Várzea da Palma com R$ 
3 mil.
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A professora, norte-mineira, Adinalva Alves de Oliveira 
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Montes Claros recebe R$ 5 milhões 
da parcela do Acordo de Brumadinho

MCTrans realiza inspeção do transporte 
escolar em fevereiro

Observatório constata crescimento abaixo 
do mercado nacional

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros 
recebeu na terça-feira, R$ 5 milhoes 
referente à segunda parcela do re-
passe do Acordo da Vale, referente ao 
Termo de Medidas de Reparação de 
Brumadinho de R$ 15 milhoes.

O repasse total é de R$ 1,5 bilhão 
é distribuído proporcionalmente de 
acordo com a população e está pre-
visto na Lei 23.830/21, devendo ser 
utilizado para execução no Programa 
de Apoio ao Desenvolvimento Mu-
nicipal (Padem). A responsabilidade 
pela execução e gestão dos recursos 
será dos municípios, que devem 
prestar contas ao Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) e serão fiscalizados 
pelo Ministério Público de Minas Ge-
rais e demais órgãos de controle.

Todo o acompanhamento da exe-

cução orçamentária e financeira dos 
recursos oriundos do acordo com a 
Vale vem sendo feito com base nas in-
formações declaradas ao SICOM. Para 
a correta prestação de contas desses 
recursos ao TCEMG, basta contabili-
zar corretamente, conforme comu-
nicado SICOM nº 20/21. O montan-
te que será pago diretamente aos 
municípios está previsto na lei que 
autoriza a utilização de R$ 11,06 
bilhões, correspondentes à parte 
dos recursos do acordo judicial, 
em ações e projetos no Estado.

A previsão legal é que os valo-
res referentes a cada município 
sejam depositados em três parce-
las, sendo 40% até 30 de agosto 
de 2021; 30% até 31 de janeiro 
de 2022; e 30% até 1º de julho de 
2022. Conforme determinado na 
Lei, as contas bancárias, os obje-

tos da aplicação dos recursos e os 
valores a serem alocados em cada 
objeto deverão ser informados 
pelo município ao membro do 
Ministério Público de sua comar-
ca e ao TCEMG. “Nós temos, ago-
ra, a responsabilidade de assumir 
o protagonismo e bem aplicar 
esses recursos, com a fiscalização 
do Ministério Público, do Tribu-
nal de Contas, das Câmaras Muni-
cipais e deixar um retorno dessa 
compensação aos municípios. O 
dinheiro será usado para cons-
truir escola, posto de saúde, fazer 
estrada; construir um bem. E isso 
vai ficar enraizado no município. 
é um legado que o governador, 
junto com os demais órgãos do 
acordo, esperam que fique. São 
coisas palpáveis, construções, pa-
trimônio para os municípios”. 

A Empresa Municipal de Planeja-
mento, Gestão e Educação em Trân-
sito e Transportes de Montes Claros 
(MCTrans) está realizando o recadas-
tramento anual e a vistoria semestral 
dos veículos que realizam o transpor-
te escolar urbano na cidade. O prazo 
para a inspeção e o recadastramento 
inicia hoje (3) e segue até o dia 18, 
na sede da empresa, no Terminal 
Rodoviário Hildeberto Alves de Frei-
tas (Rodoviária de Montes Claros). 
Devem realizar o recadastramento 
autorizatários, motoristas auxiliares 
e assistentes. O processo de vistoria 
é referente ao 1º semestre de 2022 e 
tem o intuito de proporcionar mais 
segurança a profissionais e usuários 
do serviço. Serão verificados a docu-
mentação de profissionais e veículos, 

os equipamentos obrigatórios, os re-
quisitos relacionados com a seguran-
ça, o estado de conservação e demais 
exigências previstas para o exercício 
da atividade de transporte escolar, 
conforme a Lei Municipal nº 5.502, 
de 5 de abril de 2018.

Para a realização do recadastra-
mento, o autorizatário deverá apre-
sentar os seguintes documentos: 
cópia do Certificado de Registro e Li-
cenciamento do Veículo, e o original 
no ato da vistoria; cópia da Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) do 
autorizatário e condutores; cópia 
do histórico da CNH do autoriza-
tário e condutores; e cópia do cer-
tificado de curso de especialização 
para transportar escolares, minis-
trado por entidade legalmente re-

conhecida, caso não tenha especi-
ficado na CNH.

Também deverão ser apresen-
tados: certidão negativa criminal 
federal e atestado de sanidade 
física e mental do autorizatário, 
condutores e assistentes; certidão 
negativa criminal do fórum do domi-
cílio onde autorizatário, condutores 
e assistentes residiram nos últimos 
5 anos; declaração que não emprega 
menor de 18 anos, salvo na condição 
de aprendiz; certidão negativa de dé-
bito federal, estadual e municipal do 
autorizatário; Cartão de Inscrição Mu-
nicipal (CMI) na atividade transporte 
escolar urbano do autorizatário; lau-
do de inspeção veicular emitido por 
instituição técnica licenciada pelo 
Detran/MG. (Ascom PMMC)

O mercado de trabalho de Mon-
tes Claros encerrou o ano com um 
resultado positivo, obtendo um 
crescimento de 5,39% no número de 
postos de trabalho em relação a 2020. 
Porém, o percentual de crescimento 
do mercado local ficou abaixo do 
crescimento dos mercados nacional 
(5,91%), estadual (6,34%) e regional 
(8,85%). No mês ocorreram 2.749 
admissões e 2.776 desligamentos. O 
saldo negativo entre as admissões e 
desligamentos de 27 postos de traba-
lho acompanhou a comportamento 
histórico de queda do saldo desse 
mês em relação a novembro. O saldo 
obtido foi próximo do apurado em 
2020 e melhor do que o apurado nos 
anos anteriores à exceção de 2013. O 
volume de admissões vem diminuin-
do desde setembro quando alcançou 

o pico do ano, interrompendo o forte 
crescimento iniciado em junho, con-
forme dados do professor Roney Sin-
deaux, do Observatório do Trabalho 
do Norte de Minas.

Ele salienta que por outro lado, 
os desligamentos também vêm dimi-
nuindo desde então, num ritmo me-
nor, assinalando um possível reposi-
cionamento do mercado de trabalho 
para se adequar ao aumento das 
incertezas da evolução da economia 
nacional. No mês foram admitidos 
1421 homens (51,7% do total) e 1328 
mulheres (48,3% do total) e desliga-
dos 1455 homens (52,4%) e 1321 
mulheres (47,6%). Merece destaque 
que o maior saldo nas contratações 
nos últimos três meses é de profis-
sionais do sexo feminino. O perfil do 
trabalhador que não obteve um bom 

resultado no mês na relação entre 
admissões e desligamentos foi cons-
tituído, principalmente, por traba-
lhadores do sexo masculino, com 30 
anos ou mais de idade, que trabalha-
vam principalmente em empresas de 
grande porte da indústria e de peque-
no porte do comércio e médio porte 
dos serviços. Entre as trabalhadoras, 
as mais afetadas tinham 30 anos ou 
mais e trabalhavam em microempre-
sas e em grandes empresas do setor 
de serviços e em médias empresas da 
indústria.

Nos últimos três meses de 2021 o 
saldo dos desligamentos foi negativo 
a partir da faixa etária dos 40 anos, 
sendo que em dezembro o maior 
saldo negativo se deu na faixa dos 30 
aos 39 anos. Merece destaque o fato 
de que em dezembro o maior volu-
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me de desligamentos aconteceu com 
profissionais de ambos os sexos com 
ensino superior completo e com pro-
fissionais com pós-graduação. 

Entre os homens, a faixa com en-
sino médio incompleto também foi 
muito afetada. Procurou-se identificar 
se o fator renda foi significativo entre 
os trabalhadores de maior escolarida-
de desligados, porém, infelizmente 
os dados do Caged não informaram a 
faixa salarial de uma parcela significa-
tiva dos desligados impossibilitando 
uma análise mais concreta. A princi-
pal justificativa do desligamento de 
trabalhadores do sexo masculino foi 
‘sem justa causa’, seguidos por ‘a pe-
dido’ e por ‘termino do contrato’. O 
mesmo se deu entre as trabalhadoras, 

porém, enquanto que nos homens o 
‘a pedido’ correspondeu a 25,7% do 
total, nas mulheres tal justificativa 
correspondeu a 32,4% do total. O 
perfil do trabalhador que obteve um 
bom resultado no mês foi constituído 
por trabalhadores na faixa dos 18 aos 
24 anos com ensino médio completo.

Entre os trabalhadores do sexo 
masculino, o saldo positivo ocorreu 
em microempresas do comércio e 
micro e pequenas empresas dos ser-
viços, para receber salários entre 1 e 
1,5 salários mínimos. Já entre as tra-
balhadoras, o significativo saldo po-
sitivo ocorreu em microempresas do 
comércio alavancado pelo período 
das compras natalinas, para receber 
salários entre 1 e 2 salários mínimos. 

O maior volume de contratações nos 
últimos três meses é de profissionais 
com 18 a 24 anos, com ensino médio 
completo, principalmente do sexo 
feminino, contratados para receber 
salários na faixa salarial de 1 a 1,5 salá-
rios mínimos. Os maiores saldos nas 
contratações nos últimos três meses 
foram gerados pelas microempresas, 
seguidas pelas empresas de grande 
porte. Os setores com maiores saldos 
foram os serviços e o comércio. Os 
maiores desligamentos aconteceram 
em médias empresas, no entanto, 
em dezembro os maiores desliga-
mentos ocorreram em empresas de 
grande porte. As maiores perdas de 
postos de trabalho ocorreram na 
indústria. 
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Montes Claros destina R$ 800 mil para 
projetos de meio ambiente

Cemeis começam a ser construído em 
Montes Claros

Obras de recapeamento foram iniciadas 
em ruas de Montes Claros

Termina na próxima segunda-fei-
ra (7), o período de inscrições para 
o edital de chamamento público 
da Secretaria de Meio Ambiente da 
Prefeitura de Montes Claros. Serão 
investidos R$ 800 mil em progra-
mas que visem a conservação e re-
cuperação da natureza, educação 
ambiental, promoção do desenvol-
vimento sustentável e melhoria da 
qualidade de vida. Os recursos são 
provenientes do Fundo Municipal 
do Meio Ambiente (FAMMA), gerido 

pelo Conselho Municipal de Defesa 
do Meio Ambiente (Codema).

O cronograma prevê que as pro-
postas serão analisadas de 8 de fe-
vereiro a 4 de março. No dia 12 de 
março será divulgado o resultado 
preliminar, abrindo possibilidade de 
impetração de recursos entre os dias 
13 e 18 de março. Entre 25 e 31 de 
março serão julgados os recursos, 
pela Comissão de Seleção. A última 
etapa será a análise da documenta-
ção das instituições que tiverem as 

propostas classificadas. Os projetos 
aprovados terão o prazo de 6 me-
ses para serem executados e trarão 
grandes ganhos ambientais ao mu-
nicípio.

O secretário de Meio Ambiente e 
presidente do Codema, Soter Mag-
no, lembra que são 12 eixos temáti-
cos e que o chamamento abrange a 
área urbana e a zona rural, podendo 
participar associações, instituições 
diversas e organizações não gover-
namentais (ONG’s). (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros começou a realizar obras de 
construção e conclusão de vários 
Centros Municipais de Educação 
Infantil (Cemeis) e escolas. Nesta 
semana, estão sendo finalizados os 
muros dos Cemeis Heloísa Sarmen-
to, no bairro Melo, e Ivone Silveira, 
no Morada do Sol. A construção e a 
conclusão das unidades de Ensino 
fazem parte do Programa Educa-
moc, pacote de investimentos para 
a Educação lançado recentemente 

pelo prefeito Humberto Souto. 
Agora, todas as escolas que estavam 
com as obras paralisadas devido 
a falhas nos repasses de recursos 
pelo Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação (FNDE) serão 
concluídas pela Prefeitura e entre-
gues à população.

O Cemei Heloísa Sarmento, 
que funciona hoje em um imóvel 
alugado, atende aproximadamen-
te 250 crianças, com idades entre 
2 a 5 anos. Com a construção do 

novo prédio, o número de crianças 
atendidas vai passar de 360 alunos. 
Heloísa Maia Prates é diretora do 
educandário e esteve no local para 
ver o início das obras. “é um so-
nho antigo a construção dessa uni-
dade. São mais de 12 anos em uma 
casa alugada e, agora, poderemos 
ter um local com bom ambiente 
para desempenhar as funções, e 
as crianças poderão ter um melhor 
aprendizado”, destaca. (Ascom 
PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros re-
tomou o projeto de recapeamento de 
ruas e avenidas da cidade. As obras de 
recuperação das vias têm o objetivo 
de melhorar a mobilidade urbana, 
oferecendo mais segurança e agilida-
de para motoristas, motociclistas e 

pedestres. Os serviços de fresagem 
começaram a ser executados na rua 
Coração de Jesus (região central da 
cidade). As obras irão trazer mais 
fluidez ao trânsito, uma vez que aca-
bam com os buracos que sempre se 
multiplicam no período chuvoso. A 

Prefeitura vai recapear as ruas Belo 
Horizonte, Antônio Rodrigues, Joa-
quim Sarmento (bairro São José); rua 
São Paulo, São Miguel, Santa Madale-
na (região da Vila Brasília); rua Afonso 
André, Coronel Luiz Maia, Barão de 
Cotegipe (região do Cintra); rua Ro-

drigues Alves, Carlos Pereira, Reginal-
do Ribeiro, Engenheiro João Antônio 
Pimenta (área central), rua Major Ale-
xandre Rodrigues (Ibituruna) e; ave-
nida Floriano Neiva (Alto São João).

Tem ainda as ruas Aymorés, Ur-
bino Viana, Jordelina Ezequiel, Do-

miciano Pimenta, Lírio Brant (bairro 
Melo), rua Santa Luzia (bairro Todos 
os Santos), rua Coração de Jesus, Juca 
Prates, Coronel Spyer, praça Honora-
to Alves (área Central), avenidas 
Crisantino Borém, Antônio Canela 
(bairro Canelas) e; rua Bio Lopes e 

Três Poderes (bairro Renascença).
Outra etapa vai contemplar o 

recapeamento da rua Irmã Beata 
(área central) e das avenidas Irmão 
Jaime Damião e Carlos Ferrante 
(ambas no bairro Edgar Pereira). 
(Ascom PMMC)
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8 SeguRança pública

BR-251 | Pedestre morre após ser 
atropelado em Montes Claros

Homem é morto com vários tiros, 
pelo próprio irmão

Mulher é presa após a 
Polícia encontrar pedras 
de crack em sua posse

Em Diamantina, homem é preso 
por suspeita de envolvimento 
com o tráfico de drogas 

PC cumpre Mandado de Busca e Apreensão contra 
dupla de criminosos em Januária

BR-135 | Acidente com vários veículos é registrado 
em Minas Gerais

Na noite dessa terça-feira (1º), 
um homem, de 33 anos, morreu 
após ser atropelado na BR-251, 
em Montes Claros. O acidente 
foi em frente a um posto de 

combustíveis. Segundo a Polícia 
Rodoviária Federal, testemunhas 
contaram que a vítima foi atingida 
por um carro e um caminhão, 
mas não foi possível confirmar 

essa informação, porque nenhum 
veículo foi encontrado no local 
do acidente. Não se sabe se os 
motoristas não perceberam o 
atropelamento ou se fugiram.

O Samu foi acionado e 
constatou o óbito no local. A 
perícia também foi acionada 
e as causas do acidente serão 
investigadas pela Polícia Civil.

Nessa terça-feira (1º), um 
homem, de 37 anos, foi morto 
com vários tiros em Monte Azul, 
no Norte de Minas. A ocorrência 
está em andamento e de acordo 
com as primeiras informações 
da Polícia Militar, o crime foi 
cometido pelo irmão da vítima, 
de 22 anos. Ele fugiu e está sendo 
procurado.

Ainda segundo a PM, o 
suspeito efetuou vários disparos 
após um desentendimento entre 

os dois por conta da divisão de 
um imóvel que pertencia aos pais 
já falecidos. Jeferson Ferreira da 
Silva não resistiu aos ferimentos 
e morreu no local; o óbito foi 
constatado por uma equipe do 
Samu.

A perícia foi acionada e 
constatou nove perfurações. O 
corpo da vítima foi levado para o 
Instituto Médico Legal de Janaúba 
e o caso deve ser apurado pela 
Polícia Civil.

Em Unaí, uma mulher, de 28 
anos, e dois homens, de 20 e 
51, foram presos por tráfico de 
drogas. Na casa da suspeita, a 
polícia encontrou pedras de 
crack escondidas dentro de uma 
caixa de som. Os policiais fizeram 
buscas na residência depois que 
a mulher foi flagrada entregando 

drogas para o homem, de 51 
anos, no bairro Novo Horizonte. 
Ele tentou fugir de bicicleta 
ao perceber a presença da PM, 
mas caiu do veículo enquanto 
dispensava o embrulho com 
quatro pedras de crack e foi preso.

A mulher foi detida na casa que 
segundo a polícia, já havia sido 

denunciada como ponto de venda 
de drogas. Durante as buscas, o 
companheiro dela, de 20 anos, 
chegou ao imóvel e também foi 
preso. Ele disse à polícia que 
participava do comércio de 
drogas. Os três detidos foram 
conduzidos à delegacia da Polícia 
Civil.

Após informações sobre 
tráfico de drogas, na Vila 
Operária, em Diamantina, foi 
desencadeada Operação Policial, 

na qual foram apreendidas duas 
barras de maconha; 14 tabletes 
de maconha; seis comprimidos 
de êxtase; duas balanças; R$ 

201,94; um celular; e um 
caderno anotações.

De acordo com a Polícia 
Militar, um homem acabou 

preso na ação. Autor e 
materiais apreendidos foram 
encaminhados à delegacia de 
Plantão. 

Um homem de 24 anos 
foi preso pela Polícia Civil, 
em Januária, suspeito de 
envolvimento em roubo e Tráfico 
de Drogas. Na mesma ação, 
um adolescente de 16 anos foi 
apreendido por estar envolvido 
em crime análogo a roubo. As 

investigações conduzidas pela 
Delegacia Especializada em 
Crimes de Roubo em Januária 
apuraram a participação dos 
suspeitos em roubos praticados 
no município. A dupla agia com 
violência e emprego de arma de 
fogo.

Um dos crimes ocorreu em 
um supermercado da cidade, na 
ação, a vítima foi agredida com 
coronhadas na cabeça, causando 
corte profundo que necessitou de 
intervenção médica.

Durante a apuração, 
quando prestou declarações na 

Polícia Civil, o suspeito adulto 
confessou a prática do roubo ao 
estabelecimento comercial. Ele 
indicou o co-autor dos fatos e 
revelou que os dois utilizavam 
armas de fogo durante o crime, 
e, na ocasião teriam subtraído R$ 
900,00 e um aparelho telefônico.

O responsável pela 
investigação, o Delegado Farley 
Guedes, explicou que com 
as provas reunidas relatou o 
Inquérito Policial e representou 
pelo deferimento de medidas 
cautelares em desfavor do adulto e 
do adolescente, sendo expedidos 

Mandados de Prisão e de Busca e 
Apreensão para a dupla.

Participaram dos trabalhos 
policiais: Delegado de Polícia: 
Farley Guedes de Oliveira; 
inspetor: Luciano Douglas; 
investigadores: Farlley Lopes, 
Giorgio Magnos, Eder Al.

Ainda na noite dessa terça-
feira (1º), um acidente com vários 
veículos causou a interdição 
total da BR-135. A via ficou 
obstruída na altura do KM 637, 

mas o trânsito já flui por meio 
de rotas alternativas. Segundo as 
informações da concessionária 
que administra a rodovia, uma 
pessoa morreu e cinco ficaram 

feridas, sendo que quatro estão 
em estado grave. As vítimas foram 
removidas para o Hospital Nossa 
Senhora Imaculada. Não chovia 
no momento do acidente.

Ainda de acordo com a 
concessionária, o acidente envolveu 
dois veículos leves e três pesados. 
De acordo com a Polícia Militar 
Rodoviária, o condutor de uma 

carreta alegou não ter visto que o 
trânsito estava fechado e não parou. 
O trecho está passando por reparos 
e o local estava sinalizado.

Por causa da interdição, a 

concessionária orienta que os 
condutores de veículos até dois 
eixos, que trafegam em sentido sul 
para a BR-040, sentido BH, realizem 
o desvio pela LMG-754.
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 Granjas com até mil aves se destacam em biosseguridade; 
cuidados ajudam a fortalecer a produção no estado 

Hospital Universitário receberá R$ 350 
mil em equipamentos

CEPT/Unimontes recebe inscrições para 
curso gratuito em Gerência em Saúde 

Aumento dos casos de Covid impulsiona 
a busca por teleatendimento em saúde 
mental

Cresce adesão às medidas higiênico-sanitárias 
na avicultura de pequena escala em Minas

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria conta com o su-
porte estratégico para novos in-
vestimentos na geração de energia 
limpa e renovável. A parceria mais 
recente da Universidade Estadual 
de Montes Claros neste sentido é 
com o projeto “Cemig nos Hospi-

tais”, da Companhia Energética de 
Minas Gerais, na instalação de um 
sistema de geração solar fotovol-
taica Os recursos são da ordem de 
R$ 350 mil, oriundos do Programa 
de Eficiência Energética/Cemig, 
regulado pela Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel) e com 

o suporte do Governo de Minas. 
O cronograma teve início no últi-
mo dia 13/1 e será concluído nos 
próximos dias, conforme previsão 
técnica.

Os investimentos são em equi-
pamentos, instalação, comissio-
namento e conexão. O projeto 

prevê a colocação de 158 módulos 
fotovoltaicos, distribuídos em 390 
metros quadrados. A potência pre-
vista é de 75 kWp, com expectativa 
de geração de 119,3 MWh/ano de 
energia. Este volume de energia 
atenderia, por exemplo, a deman-
da anual de 83 residências simul-
tâneas. A projeção de redução de 
custo nas contas de energia elétri-
ca é de 25% a 30%. Os recursos fo-
ram aplicados também em outras 
ações de eficiência energética para 
o HUCF/Unimontes, como a substi-
tuição de autoclave e aquecimento 
solar.

ANÁLISE TéCNICA – segundo 
explica o gerente de engenharia e 
infraestrutura do HUC, Guilherme 
Camilo Santos, ao reforçar que 
a instalação das placas voltaicas 
ocorreu de forma tranquila e em 
consonância com o projeto. “A usi-

na fotovoltaica contemplará todos 
os setores da instituição, ao tempo 
que diminuirá consideravelmente 
as contas de energia. Trata-se de 
uma energia limpa e o que mais te-
mos no Norte de Minas é sol quase 
que o ano todo. Isso possibilitará 
uma redução de 25% a 30% nas 
contas de energia elétrica, o que 
corresponde a algo em torno de 15 
mil reais, mensalmente”, completa.

DETALHES - O Programa de 
Eficiência Energética/Cemig prevê, 
conforme legislação, os investimen-
tos do percentual estabelecido da 
receita operacional da Companhia 
no uso racional da energia elétrica 
e, consequentemente, na redução 
do desperdício com foco na sus-
tentabilidade. Desde o início das 
ações, a Cemig e o Governo do Es-
tado já investiram R$ 95,7 milhões 
em 334 hospitais de 205 municí-

pios mineiros. Até 2024, a previsão 
é de investir mais de R$ 65 milhões 
em novos projetos de eficiência 
energética somente para os hospi-
tais de Minas Gerais.

A geração solar fotovoltaica uti-
liza a energia solar para conversão 
em energia elétrica, o que contribui 
para a redução dos impactos am-
bientais: não emite poluentes na 
atmosfera. “Esta iniciativa também 
contribui para o desenvolvimento 
econômico em toda a sociedade, 
uma vez que fomenta o uso de tec-
nologias mais eficientes e oferece 
maior dinamismo para o Sistema 
Interligado Nacional, que opera 
todo o sistema elétrico. Isto reduz 
a dependência da geração hídrica, 
que está muito sujeita ao regime 
de chuvas”, informa Neander Ge-
raldo Resende Lima, coordenador 
do projeto Cemig nos Hospitais. 
(Agência Minas)

O Centro de Educação Profis-
sional e Tecnológica (CEPT) da 
Unimontes abre inscrições para 
o curso técnico em Gerência em 
Saúde, no turno matutino. Total-
mente gratuito. São 30 vagas e a 
duração das atividades será de 24 
meses.

As inscrições podem ser feitas 
até esta quinta-feira, dia 3 de feve-
reiro, por formulário eletrônico: 
http://bit.do/formulario_gs.

O edital corresponde ao pro-
cesso seletivo é o 01/2022. Des-
de 1997, o curso já formou 320 
profissionais. Atualmente, duas 

turmas estão em andamento, com 
previsão de conclusão do curso 
neste ano.

O profissional técnico forma-
do pode atuar no planejamento, 
controle, avaliação e implementa-
ção de programas de saúde, além 
de gerenciar serviços em unida-

des da área. Pode, ainda, realizar 
estudos de cursos e viabilidade, 
fiscalizar execução de contratos e 
serviços de terceiros e desenvol-
ver estatísticas de indicadores de 
saúde.

Os candidatos podem con-
correr pelo Sistema Universal ou 

pelo Sistema de Reserva de Vagas, 
cujas cotas podem ser para candida-
tos negros, de baixa renda, egressos 
de escola pública; candidatos egres-
sos de escola pública, de baixa ren-
da; candidatos indígenas, de baixa 
renda, egressos de escola pública; e 
pessoas com deficiência.

A classificação se dará pela mé-
dia das notas das disciplinas Portu-
guês, Matemática e Biologia, dos 1º, 
2º e 3º anos do Ensino Médio, in-
formadas no ato de inscrição. (Por 
Alcino Franco, com informações da 
Ascom/CEPT-Unimontes). (Portal 
Unimontes)

O aumento dos casos de Covid 
causado pela nova variante Ômicron 
está levando cada vez mais pessoas 
a utilizar o serviço de teleatendi-
mento em saúde mental, que é a 
consulta online através da tela de 
um celular ou computador por um 
psiquiatra ou psicólogo.

Apesar de ser um conceito rela-
tivamente novo, oito em cada dez 
pacientes tem optado por esse mo-
delo de atendimento no formato 
digital. Sem a necessidade de reali-
zar qualquer tipo de exame, aliada 

a segurança e comodidade que uma 
consulta por vídeo pode oferecer, 
vários pacientes migraram auto-
maticamente do presencial para o 
online.

De acordo com o Dr. Marcelo 
Amarante, médico psiquiatra que 
atende pacientes através da startup 
de saúde DOC24, existem causas 
específicas para este aumento da 
demanda que vão muito além da 
necessidade de distanciamento 
social para evitar a propagação da 
pandemia.

 “Podemos destacar também a 
ação direta do vírus da Covid no 
sistema nervoso central; as expe-
riências traumáticas associadas à 
infecção ou à morte de pessoas pró-
ximas; o estresse induzido pela mu-
dança na rotina pessoal; a angústia 
relacionada às mudanças na forma 
de trabalhar ou nas relações afeti-
vas; e o convívio prolongado dentro 
de casa, que aumentou o risco de 
desajustes na dinâmica familiar”.

Além disso, o especialista acre-
dita também que o começo do ano 

é mais propício para o crescimento 
dessa demanda. “Um dos motivos 
é que esse período representa a 
renovação de esperanças e novos 
projetos na vida das pessoas, tra-
zendo um sentimento de motivação 
para a maioria delas. Outro fator é 
que muitas pessoas passam pela 
melancolia de fim de ano. Dessa 
forma, janeiro é um momento em 
que muitos pacientes estão fragili-
zados e terminam por buscar ajuda 
profissional e cuidados com a saúde 
psíquica”, explica.

Para o Dr. Marcelo Amarante, o 
que leva uma pessoa a buscar ajuda 
profissional é algo muito particular, 
já que cada um vive e interpreta 
experiências a seu próprio modo. 
“No entanto, o principal sinal de 
alerta é quando percebemos que, 
por algum motivo, não estamos 
nos sentindo bem ou não estamos 
sendo funcionais no trabalho, na 
vida acadêmica, no âmbito familiar 
ou no meio social. As vezes somos 
consumidos por estresse, tristeza, 
dificuldade nas relações interpesso-

ais e desânimo”.
Por fim, o psiquiatra destaca que 

a psicoterapia e a acompanhamento 
médico podem ajudar o indivíduo a 
se sentir melhor e a descobrir como 
lidar com suas dificuldades emocio-
nais. “Procurar auxílio psiquiátrico 
ou psicológico é o primeiro passo a 
ser dado. Se a pessoa acredita que é 
importante procurar ajuda, é lícito 
dizer que o teleatendimento pode 
ser um importante aliado nesse sen-
tido porque vêm democratizando o 
acesso à saúde mental”.

Produtores de Minas Gerais 
responsáveis por granjas comer-
ciais de postura e de corte com 
até mil aves alojadas e que man-
têm a produção dentro da cidade 
de localização do estabelecimen-
to ou comercializam ovos e fran-
gos para municípios adjacentes, 
se destacaram em 2021 por adota-
rem a biosseguridade. A iniciativa 
segue o exemplo da avicultura in-
dustrial de grande porte.

O primeiro passo foi o regis-
tro junto ao Instituto Mineiro de 
Agropecuária (IMA), vinculado à 
Secretaria de Estado de Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento (Se-
apa). A medida de biosseguridade 
foi determinada por portaria de 
2020. As granjas com mais de mil 
aves ou aquelas que vendem sua 
produção para outros municípios 
já são obrigatoriamente submeti-
das ao registro, desde a publica-
ção da Instrução Normativa nº 56 
de 2007, do Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa).

Coordenadora estadual do 
Programa de Sanidade Avícola, 
Izabella Hergot, lembra que o 
objetivo é ampliar a vigilância nas 
pequenas granjas avícolas assegu-
rando a adoção de medidas higiê-
nico-sanitárias. “O IMA tem dado 

atenção especial a esses produto-
res que, assim como os de grande 
porte da indústria, são fundamen-
tais para o fortalecimento da avi-
cultura mineira”, afirma.

A maior parte dos estabeleci-
mentos com menos de mil aves é 
de postura, ou seja, aqueles que 
produzem e comercializam ovos 
para consumo humano. Caracteri-
zadas como empresas de pequeno 
porte, mas igualmente essenciais 
para o setor, elas também devem 
às medidas higiênico-sanitárias 
utilizadas nas granjas. “Ações sim-
ples, como limpeza das áreas de 
produção e dos ninhos, isolamen-
to das aves e definição de horários 
de coletas dos ovos são algumas 
medidas”, completa a fiscal. 

REGISTRO

Desde que a Portaria 1984/2020 
foi publicada, o número de gran-
jas de postura de pequena escala 
registradas no IMA saltou de 10, 
em 2020, para 34, no ano passa-
do. “Parece pouco, mas é um indi-
cador positivo. Sabemos que esse 
número não representa o real 
universo da avicultura de peque-
no porte, porém, é uma amostra 
do potencial de expansão dos re-
gistros, que é a nossa meta para 

este ano. As granjas com até mil 
aves estão distribuídas por todo o 
estado e têm como finalidade abas-
tecer o mercado da região onde estão 
localizadas”, comenta.

Izabella Hergot acrescenta que a 
maioria dos produtores de pequena 
escala tem como objetivo rotular seus 
produtos como ovo caipira, o que tor-
na necessário certificá-los. “Mas para 
conquistar o selo de certificação do 
produto, é necessário antes registrá
-lo”, sinaliza.

Granjas desprovidas de ações mí-
nimas sanitárias podem colocar em 
risco todo o setor avícola, além de ex-
por consumidores a graves zoonoses. 
A prevenção é a melhor alternativa. 
“Uma granja de postura com sanida-
de é a garantia de ovos saudáveis para 
o abastecimento da cadeia produti-
va”, ressalta.

O principal objetivo do registro é 
regularizar a avicultura de pequena 
escala e incentivar a adoção das boas 
práticas estabelecidas em manuais 
de produção, e, consequentemente, 
estabelecer um mínimo de biossegu-
ridade.

O registro é gratuito e, durante 
todo o processo para a sua obtenção, 
o produtor pode enviar dúvidas para 
o e-mail do escritório do IMA de sua 
região.

Após as adequações e a vistoria 

dos fiscais agropecuários, a granja 
será considerada apta ao registro. 

PRODUçãO DE OVOS

A maioria das granjas industriais 

mineiras está concentrada nos mu-
nicípios mineiros, entre eles em 
Montes Claros. Embora o número de 
estabelecimentos de postura registra-
dos (200) não seja tão expressivo se 
comparado ao número de granjas de 

corte cadastradas, sendo de 200 e 1,6 
mil, respectivamente, a quantidade de 
aves alojadas, que corresponde cerca 
de 20 milhões de aves de postura, faz 
de Minas o terceiro maior produtor 
de ovos do país. (Agência Minas)
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resumo não será divulgado

Paula desmaia, e Neném a leva para a clínica de Guilherme. Joana toma o lugar de 
Guilherme na cirurgia. Celina ouve Odailson e Deusa falando sobre a ida de Rose até a 
Tijuca. Neném deixa Paula e Flávia na clínica de Guilherme. Tigrão destrata a professora 
e vai embora do colégio. Roni leva Tina para passear de moto. Bianca decide subir a 
trilha com Cabeça, Soraia e Dênis. Neném e Guilherme discutem por causa de Rose. 
Rose enfrenta Celina. Jandira se enfurece ao ver Tina com Roni. Bianca se sente mal na 
trilha. Paula insiste em conversar com Neném.

10 entRetenimentO
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Jesus por
4 amigos
(Mc 2:3) 

Enfermo levado a
Cantor de
"A Igreja

Vem"

(?) Dakar,
prova au-
tomobilís-
tica anual 

Proteção de
Deus na
travessia 

do deserto

Formato
de decote
de blusa
feminina

Preceito
escrito

O que cru-
zava Babi-
lônia era

o Eufrates 

Período
de movi-
mento no
comércio

(?) dei,
instituição

do ca-
tolicismo

Animal de
experiên-
cias de la-
boratório

Nota
(abrev.)

(?) Dylan, 
composi-
tor dos

EUA

Coisa
alguma; 

nada

Dia (?):
marco da
2  Guerra
Mundial

Ver, em
inglês

Membro
de igreja 
evangéli-
ca (pop.)

Número
de igrejas
da Ásia
(Ap 1:4) 

Congrega
as três

Américas
(sigla)

Estância
turística
de São
Paulo

Os de Jesus
foram un-
gidos pela
pecadora

Cão do
Sargento
Tainha
(HQ)

Tribunal
Superior
Eleitoral
(sigla)

Filhos de
Isaque 

(Gn 35:29)

Difere do agnóstico
por ter certeza 
da inexistência 

de Deus

Uma das
funções

da impres-
sora multifuncional

A de Deus excede
todo entendimento
Eletrodoméstico da

área de serviço

"Disseram-
lhe que
Jesus, o
(?), ia

passando"
(Lc 18:37)

Creme (?), produto
de higiene bucal

Filho de Rute e Boaz,
avô de Davi (Rt 4:17)

Extensão
do telhado

Cidade
destruída
por uma
chuva 

de enxofre
(Gn 19:24)

Revestimento da Ar-
ca de Noé (Gn 6:14)

Matou o Touro de
Creta (Mit.)

Idônea
Arara do

filme
"Rio"

a

 3/rio — see. 5/obede. 6/betume. 8/nazareno — tremembé.

Santiago demite Mercedes. Breno descobre que foi dispensado do trabalho por Ilana. 
Bárbara diz a Elenice que Santiago não irá perdoá-la. Ana Virgínia pede a Júlia para 
não prejudicar Felipe. Júlia entra no desfile embriagada e é amparada por Felipe. 
Bárbara fica desesperada quando Christian/Renato avisa que o casal está separado. 
Júlia atropela Bárbara no estacionamento do desfile.

Irmã Didi ( Jackie Obrigon), de Maceió (AL), chega ao colégio de Doce Horizonte 
a pé e cansada. Ela teme o que pode encontrar e pensa que talvez ninguém a quer 
no internato por terem esquecido de ir buscá-la na rodoviária. Didi será a nova pro-
fessora de matemática e dividirá o quarto com Fabiana. A nova noviça entrega uma 
rapadura de presente para a Madre Superiora e revela que seu apelido Didi é devido 
a seu saudoso avô, que dizia que ela lembrava o antigo jogador de futebol da seleção 
brasileira. 

André conhece Bernardo, outro escravo fugitivo. Coronel Sebastião nega emprés-
timo a Henrique. Tomásia acusa Leôncio pela morte do Conde de Campos. Rosa 
ameaça Isaura com uma faca. Gabriel descobre que o Dr. Paulo quer se casar também 
com Helena. O Sargento de Milicia vai até a casa de Leôncio.

‘BBB 22’: Jade Picon justifica comportamento em 
festas após ouvir que ‘só fica sentada’

‘BBB 22’: Jade Picon justifica 
comportamento em festas após ou-
vir que ‘só fica sentada’

A forma como Jade Picon curte 
as festas do ‘BBB 22’ gerou polê-
mica dentro da casa após várias 
críticas e argumentações de Maria, 
e foi observada também por seus 
amigos nesta terça (01), fazendo 
com que a influencer se justifique

No “BBB 22”, Jade Picon cha-
mou atenção dos fãs e brothers por 

sua visão de jogo e estilo próprio 
mas também pelo comportamento 
durante as festas. Nesta terça-feira 
(01), a influencer justificou porque 
não dança tanto e bebe nas celebra-
ções do reality show.

“Quero só que chegue logo essa 
festa.”, disse Jade Picon, referindo-
se ao evento do Líder de hoje. “Mas 
tu fica sentada, pô.”, comentou 
Arthur Aguiar, seu amigo na casa e 
maior apoiador da influenciadora 

e Paulo André como casal. “Mas eu 
quero comer e o fato de eu estar 
sentada não quer dizer que eu não 
estou me divertindo”, argumentou 
a amiga.

“Ela é a jovem mais velha que 
eu já vi.”, brincou o ator. “Deixa 
ver só em São Paulo.”, provocou 
Jade. “Mas vem cá, por que você sai 
em São Paulo e não sai aqui no Big 
Brother?”, indagou Aguiar. “Porque 
aqui eu estou em casa, né, estou 
tranquila.”, explicou ela.

‘BBB 22’: Planta faz isso? Brunna 
Gonçalves é zoada no programa e 
Ludmilla ‘veta’ Boninho de show

Brunna Gonçalves foi alvo 
de piadas no episódio do ‘BBB 
22’ que foi ao ar nesta terça-fei-
ra (01). O programa apresentou 
um quadro com os melhores 
momentos da dançarina na casa, 
mas mostrou um compilado dela 
‘fazendo vários nadas’. Confira as 
reações de Ludmilla e da web!

Ludmilla bem que tentou de-
fender a esposa Brunna Gonçal-
ves da fama de planta, mas nem 
a edição do “BBB 22” resistiu 
às mensagens que têm tomado 
conta da web nos últimos dias. 
No episódio que foi ao ar ontem 
(01), que culminou na eliminação 
de Rodrigo, com 48,45% dos vo-
tos, a dançarina rendeu piadas.

O quadro “O Brasil tá vendo” 
exibiu os melhores momentos de 
Brunna dentro da casa, no entanto, 
a compilação mostra a artista em 
momentos pouquíssimo interes-
santes, como na cozinha, em com-
pleto silêncio ao lado de Vyni, e 
deitada no quarto, falando que não 
quer fazer mais nada.

‘BBB 22’: LUDMILLA ‘CORTA’ 
BONINHO DE LISTA DE CONVI-
DADOS

Assunto frequente na casa e 
telespectadora assídua da atração, 
Ludmilla entrou na onda e retri-
buiu a “zoeira” com um recado para 
Boninho. A cantora republicou o ví-
deo dos “melhores momentos” de 
Brunna na casa com o nome do di-

retor do reality show riscado abaixo 
dos dizeres: “Lista de convidados 
do ‘Numanice’ [projeto de pagode 
da artista]”.

BBB 22: Ludmilla provoca Bo-
ninho após zoeira a Brunna Gon-
çalves

Boninho devolveu a piada de 
Ludmilla com um vídeo de uma 
boneca regando uma planta: “Eu 
tentando animar a Ludmilla para o 
próximo ‘The Voice +”. O diretor 
ainda fez mais deboche: “A casa do 
‘BBB’ tem gramado sintético, mas 
as plantas, a gente rega dia sim, dia 
não”. A artista respondeu o “big 
boss” de forma bem-humorada: 
“Continua regando porque planta 
regada nasce flor. E já já ela vem 
aí”, garantiu.

Homem-Aranha - Sem Volta Para Casa
150min – 12 anos
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DUB 14:00
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DUB 14:30

 
Sala 03 2D
DUB 17:15
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LEG 17:45
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DUB 20:30

 
Sala 05 3D
DUB 21:00

Pânico
114min  16 anos
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Juntos e Enrolados
94min - 12 anos
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NAC 19:00

Eduardo e Mônica
114min - 16 anos
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Projetos já aprovados contemplam áreas como fruticultura, 
bovinocultura, cafeicultura, olivicultura e hortaliças
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Coração de Jesus consegue a maior 
nota no Previne Brasil

Pirapora dá ordem de serviço para reforma 
na escola Maria Josefina, no bairro Industrial

Novas pesquisas vão impulsionar a 
agricultura e a pecuária no estado em 2022

Auxílio Brasil: definido calendário de 
exigências de saúde e educação

GIRLENO ALENCAR

O município de Coração de 
Jesus ficou em primeiro lugar no 
Norte de Minas no ranking Previne 
Brasil, conforme dados divulgados 
ontem. O município de Coração de 
Jesus, que obteve a maior nota dos 
Municípios Filiados com ISF 9,68, 
demonstrou que o planejamento 
dos processos de trabalho faz toda 
a diferença. O Departamento de 
Saúde da Amams contatou o Ges-
tor quando saiu o resultado do 2º 
Quadrimestre, onde o município, 
de acordo com os dados do Ministé-
rio da Saúde havia alcançado meta 
apenas de um dos sete indicadores. 
Um dos componentes que fazem 
parte da transferência mensal aos 
municípios é o pagamento por de-
sempenho. Para definição do valor 
a ser transferido neste componen-
te, são considerados os resultados 
alcançados em um conjunto de in-

dicadores que serão monitorados e 
avaliados no trabalho das equipes 
(eSF/eAP).

Esse modelo tem como vanta-
gem o aumento, no registro, das 
informações e da qualidade dos 
dados produzidos nas equipes. é 
importante, portanto, que as equi-
pes se organizem para registrar e 
enviar periodicamente seus dados 
e informações de produção, por 
meio do Sistema de Informação em 
Saúde para a Atenção Básica. Os 
resultados listados são oficiais do 
Ministério da Saúde retirados dos 
relatórios públicos, porém a lista 
em forma decrescente pela nota 
do ISF (Q3) foi ordenada pelo De-
partamento de Saúde da Amams. 
Para o I5o Indicador de Cobertu-
ra Polio e Penta foi considerada 
100% para todos os municípios 
tendo em vista os problemas téc-
nicos no sistema de imunização 
nacional.

Foram orientados e a equi-
pe de Saúde Municipal realizou 
uma força-tarefa com estratégias 
certeiras para alcançar os obje-
tivos no tocante aos Indicado-
res de Desempenho, refletindo 
na população a característica da 
Administração – levar o melhor 
serviço de saúde à população. O 
Departamento de Saúde da Amams 
oferta aos Municípios Filiados além 
de orientações técnicas aos Gesto-
res de Saúde, Oficina prática para 
os profissionais da Atenção Primá-
ria com ênfase nos Indicadores de 
Desempenho, por meio de didática 
eficaz para auxiliar no planejamen-
to dos processos de trabalho possi-
bilitando a melhoria crescente dos 
resultados. Planejamento das ações, 
empenho, garra, determinação e 
disciplina das equipes são essen-
ciais para a melhoria constante da 
saúde pública. Equipe capacitada, 
gestão de sucesso.

Em solenidade realizada na tarde 
de segunda-feira (31/1), a Prefeitura 
de Pirapora, através da Secretaria 

Municipal de Educação (SEMED), 
promoveu o ato de Assinatura da 
Ordem de Serviço, para a reforma 

da Escola Municipal Maria Josefina 
Santos, no bairro Industrial. O in-
vestimento de R$ 383.899,49 via-

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

bilizará a sonhada reestruturação 
da escola, que há mais de vinte 
anos aguardava por manutenção e 
melhorias em sua edificação. Foi a 
oportunidade também para a apre-
sentação dos novos mobiliários 
adquiridos, para os alunos da Rede 
Municipal de Ensino.

O prefeito de Pirapora, Alex 
César, a secretária de Educação 
Jacqueline Guimarães e a diretora 
da escola anfitriã, Helenice Souza, 
recepcionaram a representante da 
empresa vencedora da licitação, 
érika Queiróz, o secretário de Pro-
jetos e Obras, Luciano Rodrigues e 
o vereador Maurisim, que represen-
tou o presidente da Câmara, Keké 
Viana, na efetivação das assinaturas 
que oficializam o ponto de partida 
das obras. Também prestigiaram 
o evento, secretários e servidores 
municipais e os vereadores Mika, 

Leandro Rios, éder Danilo, Ildemar 
Cordeiro, Max e Antônio Marcelo.

Em seu discurso, a secretária 
Jacqueline Guimarães salientou: 
“Essa é a primeira ordem de serviço 
para as reformas das cinco maiores 
escolas do município. Teremos ain-
da reparos nas creches e Cemeis. 
Com o investimento de mais de 
nove milhões de reais na Educação 
Municipal, queremos mudar a reali-
dade que encontramos nas escolas, 
que estavam em situação deplorá-
vel. Com muito trabalho e empe-
nho de todos estamos reconstruin-
do para mais dignidade e qualidade 
de ensino para os nossos alunos e 
melhores condições para os nossos 
profissionais”.

“é com muita alegria que damos 
início a uma série de obras nas nos-
sas escolas, que clamavam por isso, 
há tantos anos. Mesmo enfrentando 

tantas dificuldades impostas pela 
pandemia, seguimos trabalhando 
com transparência e responsabili-
dade com o dinheiro público. Hoje, 
ao vermos tudo o que está sendo 
feito pela educação municipal, des-
de a estrutura até os benefícios para 
os servidores, ficamos orgulhosos 
com a organização administrativa 
que estamos realizando. Essa obra é 
a primeira de muitas que estão por 
vir em 2022”. Projetou o prefeito 
Alex César.

Na manhã de terça-feira (1º/2), 
foi sequenciada a programação de 
assinatura de ordens de serviço. 
Será a vez da efetivação da refor-
ma na Escola Municipal Dr. Otávio 
Vieira Machado, no bairro Santos 
Dumont. A solenidade poderá ser 
acompanhada, ao vivo, pela página 
oficial da Prefeitura de Pirapora, no 
Facebook. (Ascom PMP)

A Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária de Minas Gerais (Epamig), 
instituição pública dedicada a de-
senvolver soluções tecnológicas 
para a agricultura e a pecuária do 
estado, iniciou 2022 com novas 
pesquisas. A lista de projetos conta 
com apoio financeiro da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig) e da Secre-
taria de Desenvolvimento Econômi-
co de Minas Gerais (Sede).

No total, 56 novos projetos de 
pesquisa vão contemplar áreas 
como fruticultura, bovinocultura, 
vitivinicultura, cafeicultura, olivi-
cultura, grãos, agroecologia, flores, 
hortaliças, plantas medicinais, leite 
e derivados, além de recursos hídri-
cos e biotecnológicos.

De acordo com o diretor de 
Operações Técnicas da Epamig, 
Trazilbo de Paula, a empresa de 
pesquisa utiliza diversas ferramen-
tas para identificar as principais 
demandas do agro mineiro a fim 
de formatar as pesquisas que serão 

realizadas.
“Os projetos executados a partir 

deste ano vão proporcionar tecno-
logias agropecuárias muito impor-
tantes para Minas Gerais, além de 
movimentar programas de pesquisa 
e trazer uma dinâmica muito boa 
para nossas unidades regionais”, 
explica.

Paula destaca ainda que as de-
mandas chegam até a Epamig por 
meio de reuniões com parceiros, 
eventos de difusão e de transfe-
rência de tecnologias e contatos 
próximos com produtores rurais e 
empresários de diversos setores.

“Esses encontros constantes re-
sultam na identificação de deman-
das reais. Como resposta, desenvol-
vemos tecnologias verdadeiramente 
úteis para o dia a dia do homem e 
da mulher do campo”, enfatiza.

PARCERIA | O diretor detalha 
que a Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico de Minas Gerais 
(Sede) participou das discussões de 

cada um dos novos projetos de pes-
quisa que serão executados.

Para o subsecretário de Ciência, 
Tecnologia e Inovação da Sede, Fe-
lipe Attiê, o agronegócio é uma das 
grandes fortalezas de Minas. Segun-
do ele, para que o estado seja cada 
vez mais produtivo e competitivo 
são necessárias pesquisas compro-
metidas com as características mi-
neiras de clima e solo.

“Minas Gerais tem uma grande 
capacidade de produção e nós 
precisamos incentivar isso cada 
vez mais. O estado possui mui-
tos produtores e propriedades 
pequenas, médias e grandes que 
são fontes de renda. Por isso, pre-
cisamos provocar o aumento da 
produtividade com tecnologias, 
melhorar as margens de lucro, di-
minuir riscos por meio da agricul-
tura de precisão, defender nossos 
rebanhos de doenças. Enfim, pre-
cisamos trabalhar em conjunto 
com a pesquisa agropecuária e 
jamais abandonar essa vocação 

Instrução normativa publicada 
no Diário Oficial da União de ontem 
(2) estabelece o calendário opera-
cional para a gestão das exigências 
de saúde e de educação, visando 
o recebimento dos benefícios do 
Programa Auxílio Brasil. A instru-
ção número 10 apresenta também 
o calendário relativo às aplicações 
de efeitos decorrentes do descum-
primento dessas condicionalidades, 

e relativo ao registro e avaliação de 
recursos administrativos contra es-
ses efeitos.

SAúDE | Com relação ao acom-
panhamento das condicionalida-
des de saúde, há dois períodos de 
vigência previstos para o acompa-
nhamento. O primeiro (de janeiro 
a junho) estará aberto para a coleta 
no período entre 1º de janeiro e 30 

de junho de 2022. O sistema para 
registros ficará disponível entre 14 
de fevereiro e 4 de julho de 2022.

O segundo período de vigência 
estará aberto para coleta entre 1º 
de julho e 31 de dezembro de 2022. 
Os registros no sistema deverão ser 
feitos entre 8 de agosto de 2022 e 2 
de janeiro de 2023.

EDUCAçãO | A instrução nor-

mativa apresenta também o perío-
do de coleta e registro no Sistema 
Presença do Ministério da Educação 
(MEC). Estão previstos cinco perí-
odos de acompanhamento entre 
março e novembro. O primeiro de-
les (fevereiro/março) terá início em 
14 de março, com a abertura do sis-
tema para impressão dos formulá-
rios. O registro no sistema, relativo 
a este primeiro período, deverá ser 

feito entre os dias 1º e 27 de abril 
de 2022.

O Anexo 2 da Instrução Norma-
tiva apresenta os prazos dos outros 
quatro períodos de acompanha-
mento. O último deles (outubro/
novembro) terá o sistema encerra-
do em 22 de dezembro de 2022. 
Os formulários do último período 
estarão disponíveis em 14 de no-

vembro.
O Ministério da Cidadania alerta 

que as datas apresentadas na Ins-
trução Normativa “poderão sofrer 
alterações em decorrência da situ-
ação de pandemia provocada pela 
Covid-19”. Nesse sentido, é impor-
tante que o beneficiário esteja sem-
pre acompanhando eventuais atua-
lizações dos calendários. (Agência 
Brasil)

de Minas Gerais”, destaca Felipe 
Attiê em sinal de apoio aos traba-
lhos da Epamig.

APOIO | Boa parte das pesqui-
sas que serão executadas a partir 
deste ano foi aprovada no Edital 
Universal da Fapemig de 2021 e 
terão recursos financeiros geridos 
pela Fundação Arthur Bernardes 

(Funarbe).
Outra parte das pesquisas foi 

aprovada no edital 40 da Fape-
mig, de 2021, que prevê apoio a 
projetos em ciência, tecnologia e 
inovação inseridos nas políticas 
públicas de Minas Gerais.

Os recursos financeiros des-
sas pesquisas serão geridos pela 
Fundação de Apoio à Educação e 

Desenvolvimento Tecnológico de 
Minas Gerais (Cefet Minas), Fun-
dação de Apoio e Desenvolvimen-
to ao Ensino, Pesquisa e Extensão 
(Fadepe), Fundação de Apoio à 
Pesquisa e ao Desenvolvimento 
(Faped), Fundação Christiano Ot-
toni (FCO) e a Fundação de Apoio 
ao Ensino, Pesquisa e Extensão 
(Fepe). (Agência Minas)
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CANDIDATOS A PREFEITO 

Mesmo faltando quase dois anos, já existem muitos e muitos 
candidatos para concorrerem a Prefeitura, uns fazendo até campa-
nha. O nome mais falado tem sido do vice-prefeito GUILHERME 
GUIMARãES. Engenheiro de muita fibra, discreto e que vem for-
mando uma dupla dinâmica com o prefeito HUMBERTO SOUTO. 
Agora mesmo, eles anunciaram mais de 17 km de recapeamento 
na área central e avenidas importantes bem como nos bairros para 
TAPAR TODOS OS BURACOS provocados pelas chuvas. Antes do 
termino do seu mandato, Humberto e Guilherme, pretendem lan-
çarem outras obras importantes que marcaram com certeza a ad-
ministração espetacular do nosso atual prefeito. Bola para frente, 
pois MOC precisa de gente que trabalha e não politicagem.

PAÍS DIGITALIZADO 

Há um consenso sobre a importância do uso da tecnologia 
como meio de desburocratizar a relação entre o poder público, 
os cidadãos e as empresas – acelerando e reduzindo o custo de 
processos. O Brasil tem avançado nessa direção, inclusive com a 
aprovação de uma Lei do Governo Digital (Lei 14.129/2021) e a 
criação de uma Secretaria de Governo Digital. No entanto, ainda 
há muito a fazer para que a migração para o governo digital alcance 
seus objetivos.

PAVIMENTAçãO ESPERADA 

JÁ FORAM ANUNCIADAS várias vezes a pavimentação do trecho 
que liga ALMENARA A SALTO DA DIVISA, mas como sempre, tudo 
fica nas promessas. Agora, com as chuvas que destruíram tudo na-
quela região que nunca havia visto tanta água, o majestoso RIO 
JEQUITINHONHA transbordou e acabou de vez com as estradas. 
Mas estou sabendo que estão recuperando, pelo menos com ter-
raplanagem, mas que ainda existem muitos buracos. Está ficando 
difícil viajar para ARRAIAL, pois de automóvel as pessoas gastam 
pelo menos 12 horas e de avião, corre o risco do voo ser cancelado 
e ainda por cima, passagem rumo a Porto Seguro é uma das mais 
caras do país.

ALIANçA EM JOGO: 

A Executiva Nacional do Cidadania se reuniu na terça-feira, para 
discutir a formação de uma federação partidária. A sigla está longe 
de um consenso sobre o tema e o encontro teve embates entre 
os dirigentes. O Cidadania recebeu propostas do Podemos, do ex-
ministro da Justiça Sérgio Moro, e do PSDB, do governador de São 
Paulo, João Doria.

DISCRIMINAçãO E PRECONCEITO 

A PGR denunciou o ministro da Educação Milton Ribeiro por 
homofobia. O documento, apresentado ao STF, alegou que ao 
enunciar que “a questão de gênero não é normal”, o ministro indu-
ziu o preconceito contra homossexuais colocando-os no campo da 
anormalidade. Como sempre o presidente Bolsonaro e seu grupo 
são sempre atacados. Até quando?

SÓ VENDO PRA CRER 

Um vídeo de Bolsonaro comendo farofa com a mão em uma bar-
raca de rua, em Brasília, movimentou as redes. Os internautas criti-
caram o fato de que o material que tenta mostrar Bolsonaro como 
homem simples mostra, na verdade, ele sujo de comida, como se 
isso fosse uma identificação com a população. Esses marqueteiros 
estão ficando ridículos.

12 SOcial

JÁ VOLTEI com toda garra para minha musculação diária na 
excelente ACADEMIA ‘360 STUDIO FITNESS’. Aliás, em recente 
pesquisa mundial feita por importantes médicos eles chegaram 
a conclusão que o exercício físico melhora a forma e a força dos 
músculos esqueléticos, principalmente quando há supervisão 
profissional no treinamento. A dica aplicada em relação a este 
ponto é, sempre que possível, fazer o treinamento físico com 
base em informações qualificadas, ou seja, baseadas na ciência. 
Segundo o estudo, exercícios regulares aumentam a qualidade 
da musculatura de idosos e são capazes até mesmo de modificar 
beneficamente a sua morfologia muscular. Foram analisados 97 
idosos. Portanto, vamos malhar e fazer nossas caminhadas.

NAS FESTAS de final de ano, coronel Orlando Camargos com a 
esposa, Vanessa Camargos.

VOLTA E MEIA tenho notícias do meu retrato na GALERIA DE 
CELEBRIDADES do famoso buteco do Mercado Municipal Car-
rancas, que tem a frente, Guilherme Jansen. Veja o retrato ao 
lado deste jornalista e minha querida Samantha Paulino, que 
brevemente estará recebendo seu diploma do curso de arqui-
tetura pela FIPMOC.

A MUITO QUERIDA, Maria Clara Albuquerque Leal, esteve co-
memorando o seu aniversário no litoral, cercada pelo carinho 
de parte de sua grande família. Viva Maria Clara que foi nas dé-
cadas de 1960 e 1970, a melhor anfitriã da cidade.

O EMPRESÁRIO, Linton Guedes com sua maravilhosa, Silvia 
Maria Marcondes Guedes.

SEMPRE FORMANDO um bonito par, Sérgio Felipe Fróes Ama-
ral e Nathalia Araújo, fotografados por este jornalista, em Ar-
raial D’ Ajuda. 

A FEIJOADA DO THEO como sempre digo, já começou a ‘es-
quentar’ e se Deus quiser, voltará a acontecer no dia 30 de abril 
no VICHI MARIA. Num deste tradicional encontro de amigos, 
estão aí, o empresário do setor de moveis, Alexandre Bomtempo 
com a esposa, Aninha, sendo recebidos por este jornalista.

MINHA SOBRINHA, Izabella Leal Paulino, é uma menina ad-
mirável, inteligente, bondosa e super querida por todos. Como 
sempre digo, o poder jovem está correndo atrás, pois Izabella 
além de me ajudar na montagem das minhas colunas recebe 
este ano o seu diploma do curso de Geografia pela Unimontes 
e depois pretende ingressar no mestrado. Ela vem fazendo um 
senhor sucesso no setor de maquiagem depois de ter feito vá-
rios cursos. Aplausos e mais aplausos. Na foto, ela em Paris ao 
lado do rio Sena.

QUANDO GOVERNADOR, ANTONIO ANASTASIA, prestigiou 
várias vezes a nossa festa  ‘Noite  das PERSONALIDADES DO 
ANO DO NORTE DE MINAS’ e recebeu homenagem das mãos do 
deputado Gil Pereira tendo ao lado o jornalista, Carlos Linden-
berg. Ontem, esteve despedindo do cargo de senador onde de-
senvolveu um trabalho dos mais brilhantes e agora com muita 
seriedade e dinamismo, ele ocupará o cargo de MINISTRO DO 
TRIBUNAL DE CONTAS DA UNIÃO (TCU). Aplausos e viva este 
grande político mineiro.

MUITOS NOMES conhecidos compraram apartamentos no luxuoso 
edifício ROMA, da Construtora Turano que será inaugurado brevemente. 
Ele fica em frente à PRAçA DA BORBOLETA DE DONA DINA PAULINO. En-
quanto isso, Guilherme e Patrícia Turano, estão construindo mais dois edi-
fícios, sendo um no Jardim São Luís e outro próximo ao restaurante ‘Duca 
Goumert’. 

A TAXA SELIC é a taxa básica de juros da nossa economia. Dessa forma, 
vale ressaltar que a Selic influencia todas as taxas de juros do país, notada-
mente dos empréstimos, dos financiamentos e das aplicações financeiras. O 
Comitê de Política Monetária do Banco Central, o famoso Copom, promove 
reuniões a cada 45 dias e deve subir a taxa ainda mais.

BREVEMENTE será lançado um grande número de LOTES na antiga fa-
zenda do saudoso casal, Antônio Augusto e Terezinha Tupynambá, no Carra-
pato, em frente praticamente ao Condomínio Royalle Pirâmide. é a parte sul 
da cidade crescendo cada vez mais...

O DÓLAR comercial encerrou a última sessão de janeiro em queda de 
1,57%, a R$ 5,305 e acumulou uma desvalorização de 4,83% no mês. A cota-
ção é a menor desde 22 de setembro de 2021, quando a moeda americana 
era negociada a R$ 5,303.

E QUANDO SETEMBRO VIER teremos a comemoração do JUBILEU DE 
OURO das ‘Personalidades do Ano do Norte de Minas’ será diferente das an-
teriores que aconteceram durante 50 anos. Portanto, aguardem novidades...

O EMPRESÁRIO, Thiago Tolentino, era cumprimentadíssimo na manhã 
de ontem, na Academia ‘360 Studio Fitness’ pois se tornou papai do princi-
pezinho PEDRO  que  está sendo festejado por toda família e sempre ao lado 
da bela mamãe, Isabella Denucci.

A PROJEçãO do mercado financeiro, divulgada pelo Banco Central por 
meio do Boletim Focus revela que o índice Nacional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA), em 2022 deverá ser de 5,38%. A previsão é maior do que 
a da semana passada, quando estava previsto em 5,15%. No relatório desta 
semana, o mercado avaliou o PIB brasileiro em 2022 crescendo 0,30% e o 
dólar chegando em R$ 5,60 em 31.12.2022.

EM MINHA mesa de trabalho convite da 11° Subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil - Seção Minas Gerais para a solenidade de posse da sua 
nova diretoria que terá na Presidência, HERBERT ALCÂNTARA FERREIRA. 
Será dia 17, na sede da OAB e contará com a presença do presidente da 
OAB, Dr. Sérgio Rodrigues Leonardo, presidente da Caixa de Assistência dos 
Advogados de Minas Gerais, Gustavo Chalfun e suas diretorias.

VAP & VIP


